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ITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Buscan voto priista para reforma 
Aunque las bancadas del Partido Convergencia y Verde Ecologista de México se 
pronunciaron por convocar a un periodo extraordinario, las fracciones parlamentarias del 

PAN, PRD y Panal afirmaron que la reforma electoral que envió el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas al Congreso local, será aprobada por mayoría el próximo viernes. (El 
Sol de Puebla) 

 
 

 

El PAN “Convence” al PRI; habrá reforma electoral  
El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, reveló 

que varios priistas apoyarán la Reforma Electoral que propone el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas sin que a cambio haya algún tipo de compromiso. (El Heraldo) 

   
 

 

Gasta IMSS 25% en males graves  
Para el Instituto Mexicano del Seguro Social, los gastos para enfrentar enfermedades 
como la diabetes mellitus, el VIH-Sida y oncológicas son muy altos, pero dichos 

padecimientos pueden prevenirse. (Síntesis) 
  
 

 

Impera la línea; López Badillo, ombudsman  
Hoy el pleno del Congreso local elegirá entre Pedro Cruz Rosas y Adolfo López Badillo, al 
nuevo presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). De acuerdo con 
un sondeo realizado entre legisladores, López Badillo es quien tiene el voto de la mayoría 

calificada de los diputados. (Intolerancia) 
  
 

 

Ganaremos el caso Valle Fantástico: Piña K. 

El secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña Kurczyn, 
pronosticó la victoria jurídica del gobierno del estado en el caso de Valle Fantástico a más 

tardar a finales de este año o a principios de enero de 2012, pese a que el abogado 
Carlos Meza —en días anteriores— había anunciado una derrota jurídica para la 
administración morenovallista. (Cambio) 

  

 

 

Margarita Zavala ofrece apoyar a menor herido  
En su convalecencia, Osvaldo Zamorano Barragán, recibió ayer en diferentes momentos 

la visita de Margarita Zavala, presidenta del DIF nacional, y de un par de militares. La 
primera para ofrecerle apoyo con prótesis y terapias y becas de estudio; los segundos 
para ofrecer disculpas a pesar de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no 
ha externado postura alguna. (Milenio) 

  
 

 

Simulación, la contienda para elegir titular de la CDH: ONG  

Adolfo López Badillo será designado este día presidente de la Comisión de Derechos 

Humanos (CDH) del estado luego de participar en un proceso de selección considerado 
por diversas organizaciones no gubernamentales (ONG) como una ―simulación‖, y en 
medio de cuestionamientos sobre un presunto vínculo con el gobierno de Rafael Moreno 
Valle.  (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Más de 32 mil familias beneficiadas con el Programa Corazón Urbano: DIF  

Más de 32 mil familias en el país se han beneficiado con el Programa Corazón Urbano, 
informó la presidenta nacional del Sistema DIF, Margarita Zavala, quien realizó una gira 
de trabajo por la capital poblana para poner en marcha la segunda etapa de este 
programa en la colonia Ampliación Historiadores. (La Opinión) 

  

 

 

Evolucionar en educación 
Puebla debe ser, en el mediano plazo, un estado prototipo a nivel nacional en materia 
educativa. Cuando se hable de educación en el país, de la calidad de los profesionistas y 

los planes educativos, Puebla debe ser un referente obligado. (Momento) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

La Comuna y gobierno estatal pactan 1,200 mdp para pavimentar calles  

Una inversión de mil 200 millones de pesos pactaron el ayuntamiento de Puebla y el 
gobierno estatal para la ejecución del programa de Mil Calles y la pavimentación con 
concreto hidráulico de 12 avenidas principales de la capital. (e-consulta) 

  

 

 

Denuncia padre del pastorcito presión del Ejército para que grabe 
„agradecimiento‟  
En medio de la angustia, de la interminable espera en la sala del hospital, convive la fe de 
la familia Zamora Barragán con la visita de reporteros que buscan datos sobre la salud 

del niño Osvaldo, amputado de pierna y brazo por el estallido de un artefacto; 
funcionarios del gobierno que pretenden la foto o llevan la genuina intención de ayudar, y 
hasta militares que vienen con ―una disculpa‖. (Periódico digital) 

  
 

 

El Ejército Mexicano, culpable de la desgracia del niño Osvaldo  
―Los militares deben responsabilizarse de lo que le pasó al niño; le destrozaron la vida‖, 
acusó Amparo Barragán, tía de Osvaldo Zamora Barragán de 11 años de edad, quien 

agoniza y ha perdido una pierna y un brazo tras la explosión que le ocasionó una granada 
del Quinto Regimiento de la 23 Zona Militar, acusó la tía del menor. (Contraparte) 

  

 

 

Complicada senaduría; Lozano no es militante poblano  
Javier Lozano Alarcón utilizará su cercanía con en el presidente Felipe Calderón Hinojosa 
para obtener el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional del PAN y lograr su cambio de 
estado de afiliación, pues el ex priista no está registrado en Puebla. (Imagen Poblana) 

  
 

 

SEP y SNTE abucheados en ceremonia oficial  

Trabajadores administrativos de la SEP criticaron con rechiflas y abucheos la relación que 
existe entre el gobernador Rafael Moreno Valle y la líder nacional del SNTE, Elba Esther 
Gordillo; esto durante una ceremonia oficial de entrega de estímulos económicos por 
antigüedad. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Rompe marca el desempleo 
La tasa desestacionalizada de desempleo subió en junio a 5.74 por ciento, su nivel más 

alto desde septiembre de 2009, según datos del Inegi. (Reforma) 
  
 

 
Crece desempleo: peor, en mujeres 
Según una encuesta a 4 mil 800 compañías, hecha por la empresa de recursos humanos 
Manpower, 57% de las firmas dijo que tiene menos de 40% de mujeres en su plantilla 
laboral. (El Universal) 

  
 

 
Moreira censura injurias a Calderón y ofrece respeto 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, reprobó el contenido del documento de 

trabajo de la secretaría de Acción Electoral de su partido y reiteró la entera disposición de 
mantener una relación de respeto y diálogo con el mandatario federal. (Milenio)  

  
 

 

En 2006, Sandoval demandó a EU parar a AMLO 
El cardenal Juan Sandoval Íñiguez pidió ayuda a Washington para frenar el avance de 
Andrés Manuel López Obrador en 2006, de acuerdo con el cable 06VATICAN61 de 
Wikileaks, redactado por la embajada de Estados Unidos en el Vaticano. (La Jornada) 

  
 

 
 

Mercados festejan el nuevo rescate griego 
Los dirigentes de la Eurozona finalmente aprobaron un paquete de ayuda a las finanzas 
públicas de Grecia cercano a los 160,000 millones de euros en el que participan las 
instituciones financieras privadas de Atenas, la Unión Europea y el Fondo Monetario 

Internacional (FMI). (El Economista) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Detienen la tragedia; 160 mil mde a Grecia 
Los líderes europeos aprobaron en Bruselas un segundo paquete de rescate para Grecia 
de casi 160 mil millones de euros, que fue recibido con entusiasmo por los mercados 
aunque aún pueda ser considerado como un default por las agencias calificadoras. (El 

Financiero Digital) 
  
 

 

PGR: perdemos casos por errores y negligencia 
Detenciones irregulares, reporte de hechos falsos en informes o actuaciones, cateos 
ilegales, sobornos, liberaciones sin respaldo y hasta intoxicación etílica están entre las 
prácticas de servidores públicos de la PGR que minan el trabajo de la dependencia y la 
integración de averiguaciones previas.  (Crónica) 

  
 

 

Crimen infiltró a Migración. Blake 
El secretario de Gobernación, Francisco Blake, informó que seis ex funcionarios del 
Instituto Nacional de Migración (INM) están arraigados por vínculos con el crimen 
organizado y 61 fueron dados de baja por conductas ilícitas. Dijo que hay niños 
implicados en la matanza de San Fernando. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Se suma el municipio al grupo metropolitano de protección civil   

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, explico que hace unos días el diputado local Héctor Alonso 

Granados, emanado del Partido Nueva Alianza (Panal), le entrego la petición de que el ayuntamiento se sume a la 
conformación de un grupo metropolitano de protección civil Puebla-San Pedro y San Andrés Cholula. ―Me parece 
fundamental que todos los niveles de gobierno en un ámbito tan importante como es el de protección civil, 
participemos y por su puesto estaremos encantados de hacer ese esfuerzo metropolitano‖ enfatizo. (Alejandra 
Corona) 
 

 
 

SINTESIS 

 Pavimentarán 12 vialidades con concreto 
Durante una entrevista, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó ayer la creación de un Grupo 
Metropolitano de Protección Civil, que trabajará principalmente en los ríos Rabanillo y Atoyac. Además, adelantó 
que doce vialidades serán realizadas en concreto hidráulico de forma conjunta con el gobierno estatal y que el 

ayuntamiento aportará mil 200 millones de pesos para ellas. Rivera Pérez indicó que la propuesta de un trabajo 
conjunto con San Andrés y San Pedro Cholula en el ámbito hecha a él por grupo parlamentario de Nueva Alianza, 

en concreto el diputado Héctor Alonso, fue bienvenida por su administración. (Samantha Páez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101659/Pavimentaran-12-vialidades-con-concreto  
 

 
 

CAMBIO 

 Confirma ERP inversión conjunta de mil 200 mdp 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que con el monto de mil 200 millones de pesos el 
Ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado llevarán a cabo el proyecto de pavimentación con concreto 
hidráulico de 12 vialidades principales de la ciudad. Además reiteró que la inversión que hará su administración 
será del 50 por ciento. Entrevistado tras la puesta en marcha del programa ―Dándole color a Puebla‖ aseguró que 
el proyecto tiene como objetivo lograr la pavimentación de las vialidades con mayor circulación y que se 
encuentran en situación desastrosa.  (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-confirma-erp-inversi-n-conjunta-de-mil-

200-mdp.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101659/Pavimentaran-12-vialidades-con-concreto
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-confirma-erp-inversi-n-conjunta-de-mil-200-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-confirma-erp-inversi-n-conjunta-de-mil-200-mdp.htm
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CAMBIO 

 CML, primera convocatoria tras cinco meses de gestión 
A más de cinco meses de haber iniciado la administración municipal encabezada por el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, el Comité Municipal de Adjudicaciones (CMA) lanzó apenas su primera convocatoria para concursar el 
servicio de poda de árboles. De acuerdo a la edición del jueves de El Sol de Puebla, el gobierno municipal lanzó la 

convocatoria No. 0001/2011 para la licitación pública de carácter nacional para el derribo de árboles para la 
Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-cml-primera-convocatoria-tras-cinco-
meses-de-gesti-n.htm  
 

CAMBIO 

 Rivera, a favor de un grupo de Protección Civil intermunicipal 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló la propuesta de la creación de un Grupo Metropolitano de 
Protección Civil que fue realizada por los diputados de la Comisión de Protección Civil del Congreso local. Rivera 

Pérez indicó que en la reunión que sostuvo hace unos días con el diputado del Partido Nueva Alianza, Héctor 
Alonso Granados, se abordó esta posibilidad. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-rivera-a-favor-de-un-grupo-de-protecci-n-
civil-intermunicipal.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Despidió el gobierno que encabeza Eduardo Rivera Pérez a 28.5 por ciento del personal de la 
Comuna 

Entre el 15 de febrero y el 30 de junio pasado, la administración panista que encabeza Eduardo Rivera Pérez 
Rivera Pérez dio de baja a 28.5 por ciento del personal que recibió en el ayuntamiento de Puebla, con un total de 
mil 498 trabajadores despedidos en cuatro meses y medio. De acuerdo con los datos obtenidos en la Noticia 
Administrativa de la Comuna, correspondiente al mes de junio pasado, ésa es la cantidad acumulada de personal 

dado de baja en esta gestión. Tan sólo en ese mes las bajas ascendieron a 126.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol707.php  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Mil 200 mdp costará resanar 12 vialidades 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que ya se definió un presupuesto de mil 200 millones 
de pesos para la pavimentación de doce vialidades primarias del municipio, que serán pavimentadas con concreto 
hidráulico en conjunto con el gobierno del estado. Lo anterior, luego de que sostuviera una reunión con el 

secretario de Infraestructura, Antonio Gali y con el secretario de Comunicaciones y Transportes, Bernardo Huerta, 

en donde se hacen los últimos ajustes tanto al presupuesto a utilizarse como a las vialidades que serán 
intervenidas en la capital poblana. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78104  

 

 
 
MILENIO  

 RMV y Eduardo Rivera invertirán mil 200 mdp en pavimentación 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que su administración y el gobierno del estado invertirán 
conjuntamente, mil 200 millones de pesos para la pavimentación de 12 grandes avenidas con concreto hidráulico. 
Indicó que los pormenores de este proyecto, así como las etapas del mismo, se darán a conocer la próxima 
semana con el gobernador Rafael Moreno Valle. Adelantó que la erogación del dinero se hará peso a peso y estará 

destinada a las vialidades con mayor tráfico en la capital, y que tengan el peor deterioro. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/8995940  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-cml-primera-convocatoria-tras-cinco-meses-de-gesti-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-cml-primera-convocatoria-tras-cinco-meses-de-gesti-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-rivera-a-favor-de-un-grupo-de-protecci-n-civil-intermunicipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/220711-le-puebla-rivera-a-favor-de-un-grupo-de-protecci-n-civil-intermunicipal.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol707.php
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78104
http://impreso.milenio.com/node/8995940
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OPINION 

 Anuncia Rivera Pérez obras en vialidades coordinadamente con el gobernador 

Más de mil 200 millones de pesos fueron confirmados por el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, para la pavimentación de calles con concreto hidráulico y la reparación de 12 vialidades primarias en la 
ciudad de Puebla, además de otros proyectos. Estas obras informó el alcalde de Puebla se llevarán a cabo de 
manera coordinada con el gobernador del estado, Rafael Moren Valle Rosas, los cuales se anunciarán de manera 
puntual la siguiente semana. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47195  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Fomenta la Comuna valores entre jefes de familia 
Con el fin de promover en la ciudadanía los valores éticos y cívicos, la Secretaría de Gobernación, a través del 
departamento de Participación Ciudadana y Cultura Cívica realizaron una serie de conferencias denominada 
―Puebla Ciudad con valores‖. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la clausura de 

este ciclo de conferencias realizadas en el Teatro de la Ciudad, donde mencionó que los padres de familia juegan 
un papel fundamental, ya que son ellos quienes desde el hogar deben fomentar valores. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13331:fomenta-la-comuna-valores-
entre-jefes-de-familia&Itemid=332 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Concreto hidráulico para las doce vialidades más importantes de Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez confirmó la inversión de recursos por mil 200 millones de 
pesos para la pavimentación de 12 vialidades con concreto hidráulico, al tiempo de señalar que será la próxima 

semana cuando se den a conocer las avenidas donde arrancará el programa que incluye los accesos a la ciudad. 
Rivera Pérez agregó que se mantienen reuniones con los titulares de las dependencias estatales encargadas de 
esta labor, para definir las calles del programa y concluir los proyectos ejecutivos que, dijo, se han retrasado por 
la extensión de las vialidades. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136532:concreto-
hidr%C3%A1ulico-para-las-doce-vialidades-m%C3%A1s-importantes-de-puebla&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Margarita Zavala da „banderazo‟ a segunda etapa del programa „Dándole color a Puebla‟ 
Este martes la presidenta del Patronato del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), 
Margarita Zavala de Calderón, acompañada del alcalde de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, y de las 
presidentas estatal y municipal del Sistema DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle y Liliana Ortiz de Rivera, 
respectivamente, puso en marcha de la segunda etapa del programa federal ―Corazón Urbano‖ en la colonia 
Ampliación Historiadores. En el caso del municipio, el programa lleva el nombre de ―Dándole color a Puebla‖, el 

cual, en esta segunda etapa, beneficiará a mil 550 familias que se sumarán a las mil 600 que fueron incluidas en 
la primera etapa; se prevé cumplir la meta de cinco mil familias beneficiadas al terminar este año. (Raúl Ramírez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136531:margarita-zavala-da-
%E2%80%98banderazo%E2%80%99-a-segunda-etapa-del-programa-%E2%80%98d%C3%A1ndole-color-a-
puebla%E2%80%99&Itemid=534 
 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47195
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 “Corazón Urbano” cambiará imagen de colonias poblanas  
Pese al enojo de vecinos de Ampliación Historiadores por quedar encerrados debido al operativo del Estado Mayor 

Presidencial, muchos colonos acudieron a ver a la primera dama, Margarita Zavala de Calderón, y al alcalde 
Eduardo Rivera iniciar el programa ―Corazón Urbano‖.  Aunque pocos fueron los afortunados de recibir la 
invitación, los colonos vestían sus mejores ropas. Para ellos se trataba de un evento de gala.  Pasadas las 10:30 
de la mañana, la presidenta del DIF nacional, Margarita Zavala de Calderón, arribó al lugar acompañada de la 
presidenta del SEDIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle; del alcalde Eduardo Rivera Pérez y su esposa, Liliana 
Ortiz de Rivera. (Jesús Barrera)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109310&articulo=―Corazón%20Urbano‖%20cambiará%20imag

en%20de%20colonias%20poblanas</B>  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 El “1,000 calles” se cumplirá con creces: Rivera  
El programa de mil calles se cumplirá con creces y la próxima semana se informarán los proyectos de vialidades 
que el ayuntamiento y el gobierno estatal emprenderán.  Durante la puesta en marcha del programa ―Corazón 
Urbano‖ el alcalde Eduardo Rivera Pérez recalcó que la próxima semana será revelada la agenda conjunta para los 
proyectos. En este sentido, recalcó que hay entendimiento y acuerdos.  En entrevista, el edil informó que la 

inversión del proyecto que contempla 12 vialidades primarias y algunas pertenecientes al programa de las ―1,000 
calles‖ es de mil 200 millones de pesos, ―sin embargo, estaremos ejecutando estos proyectos por etapas‖. (Jesus 
Barrera)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109311&articulo=El%20―1,000%20calles‖%20se%20cumplirá

%20con%20creces:%20Rivera</B>  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se desploma techo en casona del Centro Histórico 
La noche de ayer, se registró un nuevo derrumbe de un techo en una casona del centro histórico, inmueble que 
se ubica en la avenida Juan de Palafox y 16 Norte. La parte superior del techo sucumbió ante el debilitamiento 
estructural que tiene el inmueble y que prácticamente lo ha dejado en un ―cascarón‖. Este lugar está habitado por 
4 personas que se rehusaron a abandonar el inmueble pese a que personal de Protección civil Municipal ya 
notificó en varias ocasiones que el inmueble es inhabitable.  (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78121  

 

 
 

OPINION 

 Continuarán alcoholímetro y conductor designado en la capital poblana 

El ayuntamiento de Puebla continuará con los programas de alcoholímetro y conductor designado con la intención 
de evitar accidentes automovilísticos en los que se ven involucrados con mayor frecuencia- los jóvenes. Así lo dio 
a conocer Emmanuel Torres Bautista, director del Instituto Municipal de la Juventud, quien menciono que con la 
intención de continuar trabajando en estos programas, solicitarán a las escuelas que unos 200 jóvenes realicen su 
servicio social en la dependencia y participen en dichos programas. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47196  
 

 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109310&articulo=“Corazón%20Urbano”%20cambiará%20imagen%20de%20colonias%20poblanas%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109310&articulo=“Corazón%20Urbano”%20cambiará%20imagen%20de%20colonias%20poblanas%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109311&articulo=El%20“1,000%20calles”%20se%20cumplirá%20con%20creces:%20Rivera%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109311&articulo=El%20“1,000%20calles”%20se%20cumplirá%20con%20creces:%20Rivera%3c/B
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78121
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47196
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Podrán Comunas intervenir en conflictos de condóminos   
Los síndicos de los ayuntamientos tendrán facultades para intervenir en la resolución de conflictos entre 
condóminos, por lo que contaran con 180 días para emitir un reglamento que determine el procedimiento para 
que los vecinos puedan dirimir controversias ante la autoridad municipal, que anteriormente se realizaba ante un 

juez civil. (Cirilo Calderón)  
 

 
 

SINTESIS 

 Margarita Zavala arranca programa social poblano 
El ayuntamiento de Puebla dio inicio, con la presencia de las presidentas del Sistema DIF Nacional y Estatal, 
Margarita Zavala y Marta Erika de Moreno Valle, respectivamente, a la segunda etapa del programa municipal 
‗Dándole color a Puebla‘, el cual busca beneficiar a mil 550 familias que habitan en el norte.  El proyecto 
municipal, iniciado en la colonia Ampliación Historiadores forma parte del ‗Corazón Urbano‘, plan perteneciente a 
la iniciativa privada y con la ayuda de Comex y grupo Ara han beneficiado a 32 mil familias en todo el país. 
(Samantha Páez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101549/Margarita-Zavala-arranca-programa-social   
 

SINTESIS 

 Se niegan a regularizar 180 comercios de La Fayuca  
Unos 600 comerciantes del mercado La Fayuca José Murad deberán pagar impuestos a la Secretaría de Finanzas, 
mediante la afiliación al Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos); sin embargo, actualmente 180 puestos 
se niegan a regularizarse.  Con esta afiliación, los comerciantes evitarán el decomiso de su mercancía en los 
operativos policíacos, como el ocurrido el pasado 26 de junio, cuando los comerciantes se enfrentaron con la 

policía estatal.  (Suzana de los Ángeles)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101586/Se-niegan-a-regularizar-180-comercios-de-La  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Rescatarán la imagen urbana de la capital 
La presidenta nacional del DIF, Margarita Zavala, puso en marcha en Puebla la segunda etapa del programa 
―Corazón Urbano‖, que consiste en el cambio de imagen en viviendas en unidades habitacionales y colonias 

marginadas de la capital poblana. En el evento se anunció el apoyo para mil 550 personas a las que se dotará de 
pintura para mejorar la imagen de las fachadas de sus viviendas en lugares como: Flor del Bosque, Historiadores, 

Santa Margarita, san Antonio Abad, Chapultepec, entre otras. (Rodolfo Pérez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78106  

 

 
 

MILENIO  

 Es una guerra sucia contra mí, dice Pinto  
Tras afirmar que existe una ―guerra sucia‖ en su contra, el secretario General del Consejo de Administración de la 
Central de Abasto, Luis Pinto Medel, dijo estar dispuesto a someterse a una investigación por parte del gobierno 
municipal. Aseguró que su archivo se encuentra a disposición de las autoridades para que constaten que no ha 
usurpado las funciones de la comuna, y que sólo ha hecho uso de las facultades que le da el Artículo 1465 

Fracción 14 del Capítulo 21 del Código Reglamentario Municipal (Coremun).  (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8995938  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101549/Margarita-Zavala-arranca-programa-social
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101586/Se-niegan-a-regularizar-180-comercios-de-La
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78106
http://impreso.milenio.com/node/8995938
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MILENIO  

 Comerciantes de “La Fayuca”, capacitados en materia fiscal  
Comerciantes del mercado Jorge Murad ―La Fayuca‖ participaron en el primer taller de capacitación en materia 
fiscal y aduanera que impartió el personal de la Dirección de Comercio Exterior del gobierno del estado, como 
respuesta al acuerdo entre autoridades y locatarios. En los encuentros con la agrupación, los miembros del 

mercado mostraron interés por trabajar conforme a la ley, mientras que los funcionarios les aseguraron que los 
asesorarán para lograr el objetivo. El subsecretario de la mesa directiva de la agrupación, Juan Aurelio Peña, 
destacó la importancia de las asesorías para los cerca de 500 comerciantes, ya que quienes cuenten con alguna 
irregularidad en su manera de trabajar y así se podrá trabajar en la dignificación de la imagen del mercado y 
darle mayor certidumbre a los clientes sobre las mercancías que compran. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8996015  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Margarita Zavala encabeza el programa Dándole Color a Puebla 
Este jueves el Ayuntamiento de Puebla arrancó la segunda etapa del programa Dándole Color a Puebla, a través 
de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, que beneficiará a más 500 familias del norte de la 
ciudad. Teniendo como invitada de honor a la Primera Dama de México, Margarita Zavala -presidenta del Sistema 

Nacional del DIF- explicó que este programa ha beneficiado a más de 32 mil hogares en todo el país, con el apoyo 
de las autoridades municipales y estatales en coordinación con la iniciativa privada. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13332:margarita-zavala-encabeza-el-
programa-d%C3%A1ndole-color-a-puebla&Itemid=332 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Templo de Santa Anita suspende servicios religiosos por riesgo de derrumbe 
El obispo auxiliar Eugenio Lira señaló que la Arquidiócesis no tiene recursos suficientes para invertir en el edificio 
A raíz de las intensas lluvias que se han registrado en la capital poblana el templo de Santa Anita actualmente se 

encuentra en un grave riesgo de derrumbarse debido a que su estructura se ha deteriorado aún más con la 
humedad y las filtraciones de agua. De acuerdo con el párroco, Luís Maldonado Frutos, este inmueble que es uno 
de los más antiguos de la capital, con el paso de los años ha sufrido graves daños. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136509:templo-de-santa-anita-
suspende-servicios-religiosos-por-riesgo-de-derrumbe&Itemid=534 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Más de cinco mil familias se beneficiarán con el programa ''Dándole Color a Puebla'' 

El día de ayer  el Ayuntamiento de Puebla arrancó la segunda etapa del programa Dándole Color a Puebla, a 
través de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, que beneficiará a más 500 familias del 
norte de la ciudad. Teniendo como invitada de honor a la Primera Dama de México, Margarita Zavala Presidenta 
del Sistema Nacional del DIF explicó que este programa ha beneficiado a más de 32 mil hogares en todo el país, 
con el apoyo de las autoridades municipales y estatales en coordinación con la iniciativa privada. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mas-de-cinco-mil-familias-se-beneficiaran-
con-el-programa-''Dandole-Color-a-Puebla''&id=21191  
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8996015
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mas-de-cinco-mil-familias-se-beneficiaran-con-el-programa-''Dandole-Color-a-Puebla''&id=21191
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mas-de-cinco-mil-familias-se-beneficiaran-con-el-programa-''Dandole-Color-a-Puebla''&id=21191
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La presidenta nacional del DIF, Margarita Zavala de Calderón, estuco en Puebla para iniciar el programa 

Corazón Urbano que rescatará de 32 mil viviendas. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Este día el Ayuntamiento de Puebla arrancó la segunda etapa del programa Dándole Color a Puebla, a 

través de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, que beneficiará a más 500 
familias del norte de la ciudad. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Estuvo en Puebla Margarita Zavala quien puso en marcha en la capital el programa de Corazón Urbano y 
también acudió a visitar al pequeño  que quedo mutilado en Petlalcingo porque se encontró una granada. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez confirmó la inversión de recursos por mil 200 
millones de pesos para la pavimentación de 12 vialidades con concreto hidráulico, al tiempo de señalar 
que será la próxima semana cuando se den a conocer las avenidas donde arrancará el programa que 
incluye los accesos a la ciudad. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Margarita Zavala, la esposa del presidente Felipe Calderón, estuvo ayer en Puebla. Ella y Eduardo 
Rivera, presidente municipal, iniciaron el programa  Corazón Urbano. Hubo un despliegue de seguridad, 
ya que elementos del ejército espanto a muchos solo para pintar una fachada de una cas. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 La Iglesia de Santa Anita ubicada en la 26 pte y 11 norte de la capital poblana será cerrada 

temporalmente; sus actividades religiosas ya fueron suspendidas por completo debido al riesgo en  la 
estructura del templo; así lo afirmó el Obispo Auxiliar Eugenio Lira, quien detallo que se requiere una 
inversión aproximadamente de 1 millón de pesos para la reparación del oficio.  
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla dio inicio, con la presencia de las presidentas del Sistema DIF Nacional y 
Estatal, Margarita Zavala y Marta Erika de Moreno Valle, respectivamente, a la segunda etapa del 
programa municipal ‗Dándole color a Puebla‘, el cual busca beneficiar a mil 550 familias que habitan en 
el norte.  El proyecto municipal, iniciado en la colonia Ampliación Historiadores forma parte del 

‗Corazón Urbano‘, plan perteneciente a la iniciativa privada y con la ayuda de Comex y grupo Ara han 

beneficiado a 32 mil familias en todo el país. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La presidenta del sistema DIF Nacional Margarita Zavala estuvo el día de ayer de vista en la capital 
poblana en donde la primer dama, destaco que para que un país tenga desarrollo es necesario construir 
la participación de todos y plantearse cual es la participación en el futuro de las nuevas generaciones, 
todo ello durante  el programa Corazón Urbano dando vida y obra a tu ciudad. 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera, señalo que la segunda etapa del programa Corazón Urbano 
comprenderá la pintura de las fachadas de 1500 casas de la zona norte de la capital, acciones que 

correrán a cargo de la comuna.   

 El alcalde Eduardo Rivera, confirmo que  la comuna en coordinación con el Gobierno del Estado 
invertirán 1200 millones para la pavimentación de concreto hidráulico de las principales de la capital. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Margarita Zavala avala el programa dándole color a Puebla el objetivo es pintar 500 fachadas de 

colonias como historiadores, Flor del Bosque, Santa Margarita, San Antonio Abad, Chapultepec, el 
Encinar, entre otras.    

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Buscan aliancistas el voto priista para reforma   
Aunque las bancadas del Partido Convergencia y Verde Ecologista de México se pronunciaron por convocar a un 
periodo extraordinario, las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y Panal afirmaron que la reforma electoral que 

envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso local, será aprobada por la mayoría el próximo 
viernes. Para ello el bloque de diputados que integran la coalición ―Compromiso por Puebla‖ sin Convergencia 
impondrá su mayoría, aunque en los próximos días realizaron una labor de ―convencimiento de las bondades de la 
reforma‖ para que se sumen otros legisladores, inclusive los 16 integrantes del PRI. (Cirilo Calderón) 
 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL HERALDO 

 Falta de acuerdo frena la Junta de Gobierno   
Debido a la falta de acuerdos se pospuso una vez mas la entrega oficial de reforma para la reestructuración del 
Congreso de Puebla con la que se busca eliminar la Gran Comisión para que en su lugar opere una Junta General 
de Gobierno en la que tengan presencia todas las fuerzas políticas. Y es que este día se espera en la sesión 

pública la reforma a la Ley Orgánica que trabajaron de manera conjunta los diputados Juan Carlos Espina Von 
Roehrich, del Partido Acción Nacional (PAN) y Lauro Sánchez López, del Partido Revolucionario Institucional. (PRI). 
(Fabiola Reynoso) 
 

 
 
SINTESIS 

 RMV entrega estímulos económicos a maestros  
La entidad poblana debe ser referente obligado en materia educativa, anunció el gobernador, Rafael Moreno Valle, 
durante la entrega de estímulos económicos y reconocimientos a docentes y personal de apoyo del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con una trayectoria de 35 hasta 55 años de servicio.  Moreno 
Valle señaló que la cobertura educativa de la entidad, debe complementarse con una educación de calidad, 

reforzada a través de la conectividad y el acceso a las tecnologías de punta.  (Suzana de los Ángeles) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101603/RMV-entrega-estimulos-economicos-a-maestros  
 

SINTESIS 

 Modernizarán a las Corde 

El secretario de Educación Pública, Luís Maldonado Venegas, se comprometió a que en un año se mejoraran las 
instalaciones de las Coordinaciones Regionales de Desarrollo Educativo (Corde), y calificó como injusto que los 
trabajadores de dichas oficinas realicen sus actividades a mano o en maquinas de escribir. ―Es lamentable que el 
personal de de apoyo a la educación estén realizando su trabajo en condiciones adversas y en equipo deteriorado, 
es injusto que el sector administrativo de la educación tengan que realizar sus informes a mano o en maquinas de 

escribir de los años 60 en esta era digital‖ sostuvo. (Leticia Gutiérrez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101660/Modernizaran-a-las-Corde  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cambio en el PRI va en serio: Morales Flores 
Para el diputado local Jesús Morales Flores la renovación que se está llevando a cabo en el Revolucionario 
Institucional a nivel estado va en serio, ―demuestra que el partido está vivo y avanza firmemente para ganar las 

elecciones del 2012 y devolverle el país a los mexicanos‖. El legislador indicó que el Comité Directivo Estatal 

actúa con seriedad porque el PRI debe estar preparado permanentemente, ―ya que sin lugar a dudas es el partido 
que representa la esperanza de los poblanos y de los mexicanos en vista de que tiene un proyecto claro y una 
estructura que abarca hasta el último rincón del estado‖. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78125  
 

INTOLERANCIA  

 Impera la línea; López Badillo, ombudsman 
Mientras el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazó 
vicios en la elección del próximo ombusman en el estado, este viernes en el pleno se elegirá entre Pedro Cruz 
Rosas y Adolfo López Badillo, al nuevo presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), y de 
acuerdo con el sondeo realizado ayer es López Badillo quien tiene el voto de la mayoría calificada de los 

legisladores. De acuerdo con la orden del día para la sesión ordinaria de este viernes, uno de los puntos indica la 
elección del presidente de la CEDH y se requiere de la mayoría calificada, es decir, de las dos terceras partes de 
los que estén presentes. (Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78122  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101603/RMV-entrega-estimulos-economicos-a-maestros
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101660/Modernizaran-a-las-Corde
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78125
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78122
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INTOLERANCIA  

 Sin unanimidad, la Reforma Electoral 
El coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional, Mario Riestra Piña, reconoció que la Reforma 
Electoral podría no ser aprobada durante el segundo período ordinario de sesiones por unanimidad, aunque 
aseguró que el documento es perfectible y se mantendrá el diálogo con todas las fuerzas políticas. Aseguró que a 
una semana de que concluya el segundo período ordinario de sesiones se tendrá que ir enriqueciendo la reforma, 

que es un reclamo de los ciudadanos y partidos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78126  

 
INTOLERANCIA  

 Tardara un año depurar el padrón panista: Maldonado  

El presidente del Comité Municipal de Acción Nacional, Gerardo Maldonado Balbanera, considero que tardara al 
menos un año la depuración del padrón de miembros activos, que considera tiene un excedente de 25 por ciento 
porque algunos militantes fallecieron, militan en otros partidos o ya no les interesa su registro. Comento que por 

medio de los subcomités creados en el municipio se podrá tener el listado verdadero hasta julio de 2012 de los 
miembros activos, para que en las asambleas no haya problema para alcanzar el quórum. (Francisco Sánchez)  

 

 
 

CAMBIO 

 Casos Valle Fantástico y El Heraldo, los ganaremos 
Juan Pablo Piña Kurczyn, titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, pronosticó que el 
gobierno del estado ganará el caso de Valle Fantástico definitivamente a más tardar a finales de este año o en 
enero de 2012, pese a que el abogado Carlos Meza -en días anteriores- había anunciado una derrota jurídica para 
la administración morenovallista. En entrevista a CAMBIO, el titular de Servicios Legales y Defensoría Pública 

auguró al mismo tiempo para resolver definitivamente el comodato de El Heraldo de Puebla, aunque el proceso 
continúa pese a las dos derrotas que ya tuvo la defensa de Ricardo Henaine Mezher en los tribunales federales. 
(Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-eg-politica-casos-valle-fant-stico-y-el-heraldo-los-
ganaremos.htm  
 

CAMBIO 

 RMV oculta por 7 años gastos en aeronaves  
El gobierno morenovallista ocultará por siete años la información relativa a los gastos de las cuatro aeronaves de 

su propiedad, así como las arrendadas para el traslado del gobernador Rafael Moreno Valle y los funcionarios 
públicos, de acuerdo a la solicitud de información 00223311 presentada por esta casa editorial, bajo argumentos 
de seguridad.  La reserva, sin embargo, se convierte en un acto de opacidad del morenovallismo dado que se 
solicitaron datos genéricos sobre los gastos en aeronaves, tales como: el desglose de gastos realizados por la 
administración en lo que va del sexenio en aeronaves, combustibles, aditamentos, operación, mantenimiento, así 

como las millas recorridas por cada una de las aeronaves propiedad del gobierno, mas no se requirieron las 
bitácoras, los destinos o la agenda del mantenimiento de cada una de ellas.  (Selene Ríos)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-sr-politica-rmv-oculta-por-7-a-os-gastos-en-
aeronaves.htm  
 

CAMBIO 

 Margarita Zavala visita al niño pastor en el HNP 
La presidenta nacional del DIF, Margarita Zavala de Calderón, visitó en el Hospital de Niño Poblano al niño pastor, 
menor a quien le explotó una granada que le ocasionó la amputación de un brazo y una pierna. Los médicos que 
lo atienden entregaron a las autoridades varias piezas de metal que se le incrustaron en la piel para determinar 

qué tipo de artefacto fue el que lesionó al menor. Durante la visita de la primera dama al estado aprovechó para 
reunirse con Osvaldo Zamora Barragán quien se encuentra hospitalizado desde el martes pasado por las heridas 
de la explosión de una granada. (Daniel Hernández)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-dh-politica-margarita-zavala-visita-al-ni-o-pastor-
en-el-hnp.htm  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78126
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-eg-politica-casos-valle-fant-stico-y-el-heraldo-los-ganaremos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-eg-politica-casos-valle-fant-stico-y-el-heraldo-los-ganaremos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-sr-politica-rmv-oculta-por-7-a-os-gastos-en-aeronaves.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-sr-politica-rmv-oculta-por-7-a-os-gastos-en-aeronaves.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-dh-politica-margarita-zavala-visita-al-ni-o-pastor-en-el-hnp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-dh-politica-margarita-zavala-visita-al-ni-o-pastor-en-el-hnp.htm
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CAMBIO 

 PRI aprobará reforma Electoral morenovallista  
Para que la Reforma Electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sea aprobada antes de que termine el 
Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, Acción Nacional cederá en dos peticiones del tricolor para modificar la 
iniciativa: tomar en cuenta criterios geográficos y no sólo demográficos para la redistritación y que se incluya un 

aumento de las prerrogativas a los partidos políticos.  Así lo informó el coordinador de la bancada del PAN, Mario 
Riestra Piña, quien insistió en que existen las condiciones necesarias para que la Reforma Electoral, cuyo objetivo 
principal es homologar las elecciones locales con las federales, sea aprobada la próxima semana. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-pri-aprobar-reforma-electoral-

morenovallista.htm  
 

CAMBIO 

 Justifica Maldonado ausencia de RMV  
La ausencia de Rafael Moreno Valle en la entrega de estímulos a docentes en el Complejo Cultural Universitario, 
por atender una reunión privada con Elba Esther Gordillo Morales, lideresa del Sindicato Nacional de los 

Trabajadores de la Educación (SNTE), provocó un sonoro abucheo de parte de los profesores galardonados por la 
Secretaría de Educación Pública. La molestia de los docentes se dio después de que anunciaron que la ceremonia 
donde les entregarían el reconocimiento a su trayectoria en el magisterio iniciaría a las 16:30 horas, por lo que 
tuvieron que arribar con dos horas de retraso, sin embargo, el evento arrancó con una hora de retraso. (Osvaldo 
Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-om-politica-justifica-maldonado-ausencia-de-
rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Envía RMV otras 5 iniciativas al Congreso  
A diez días de que concluya el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, el gobernador del estado Rafael Moreno 

Valle Rosas envió al Congreso local un paquete de cinco iniciativas entre las que se encuentra la creación del 
Instituto Registral y Catastral de Puebla, así como reformas a la Ley del Registro Público de la Propiedad. De 
acuerdo con la agenda legislativa del Ejecutivo, presentada a los diputados desde el 3 de junio, la creación del 
Instituto Registral y Catastral tiene el objetivo de bursatilizar los recursos que ingresen al Registro Público de la 
Propiedad. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-env-a-rmv-otras-5-iniciativas-al-
congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Pese a vicios en proceso, hoy eligen al ombudsman  
En medio de un proceso viciado por supuestos dados cargados a favor de Adolfo López Badillo para que sea él 

quien presida la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, este día el Congreso local elegirá al nuevo 
ombudsman poblano que estará en el cargo del 28 de julio del 2011 al 27 de julio del 2014. Al inicio del proceso 

de renovación de la CDHEP el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, había anunciado 
que la elección del nuevo ombudsman se realizaría el 27 de julio -un día antes de que concluyera el periodo de 
Marcia Maritza Bullen al frente de la Comisión-, no obstante, decidieron adelantar la votación a este día debido a 
que el dictamen ya está listo. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-pese-a-vicios-en-proceso-hoy-eligen-al-

ombudsman.htm    
 

CAMBIO 

 Postulación de Lozano en Puebla, decisión de panistas  

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, aplaudió que Javier Lozano Alarcón ―haya medido 
sus posibilidades‖ y decidido abandonar la carrera al interior del blanquiazul por la candidatura a la Presidencia de 
la República. Aunque el líder partidista declaró que la postulación del funcionario federal al Senado fortalecería al 
blanquiazul, advirtió que esta es una decisión que deberán tomar los militantes en el proceso de selección que 
iniciará en diciembre. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-postulaci-n-de-lozano-en-puebla-decisi-

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-pri-aprobar-reforma-electoral-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-pri-aprobar-reforma-electoral-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-om-politica-justifica-maldonado-ausencia-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-om-politica-justifica-maldonado-ausencia-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-env-a-rmv-otras-5-iniciativas-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-env-a-rmv-otras-5-iniciativas-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-pese-a-vicios-en-proceso-hoy-eligen-al-ombudsman.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-pese-a-vicios-en-proceso-hoy-eligen-al-ombudsman.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-postulaci-n-de-lozano-en-puebla-decisi-n-de-panistas.htm
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n-de-panistas.htm  
 

CAMBIO 

 Lozano no representará a Puebla: Aguilar Coronado  
El senador panista Humberto Aguilar Coronado tronó en contra del secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier 
Lozano Alarcón, al asegurar que el hecho de que se haya bajado de la contienda interna de su partido para 
competir por la Presidencia de la República, no le asegura que pueda lograr su cometido de llegar a la Senaduría 
por Puebla: ―Él tiene un pasado y los panistas tenemos memoria, así como nadie le creyó el tema presidencial‖, 

refirió el senador albiazul. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-yc-politica-lozano-no-representar-a-puebla-aguilar-
coronado.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga frena aprobación de la Ley Orgánica del Legislativo  
El líder del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, frenó la presentación de la nueva Ley Orgánica del 
Legislativo que los grupos parlamentarios del PRI y PAN pretendían presentar durante la Sesión Ordinaria de este 
día, al considerar que estas modificaciones ―necesitan ser revisadas a fondo‖; por esta razón la propuesta será 
presentada el próximo miércoles al Pleno. Ayer por la mañana, el coordinador de la bancada del PAN, Mario 
Riestra Piña y Juan Carlos Espina von Roehrich, informaron que este día sería presentada la iniciativa que incluye 

la desaparición de la Gran Comisión para crear una Junta de Gobierno y Coordinación Política, el aumento de las 
comisiones a 29 y la creación de un ―régimen de ética, disciplina y sanciones‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-ar-chiga-frena-aprobaci-n-de-la-ley-org-
nica-del-legislativo.htm  
 

CAMBIO 

 No estoy paralizando la Sedeso: Arabian 

La secretaria de Desarrollo Social del gobierno de estado, Myriam Arabian Couttolenc, descartó que su indefinición 
para hacerse cargo de la Delegación Federal de la Sedesol esté paralizando a la dependencia estatal, al contrario, 
espera que pronto se entreguen recursos para impulsar varios programas de su área. En breve entrevista 
reconoció que aún no se tiene una decisión, pero indicó que esto no afecta su desempeño: ―Los programas de 

desarrollo social no se pueden parar, continúan‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-le-politica-no-estoy-paralizando-la-sedeso-
arabian.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Ejército pidió al padre del niño pastor de Petlalcingo que agradeciera la ayuda 
Elementos del Ejército Mexicano admitieron tácitamente la responsabilidad que tiene la institución en el accidente 
del niño Oswvaldo Zamora Barragán, quien perdió dos extremidades y se encuentra grave por la explosión de una 

granada, ocurrida cerca de una zona donde los efectivos realizaban adiestramiento. El padre de la víctima, 
Bernardo Zamora, denunció que miembros la Secretaría de la Defensa Nacional le pidieron ayer una disculpa y 
además le solicitaron ser grabado en un video agradeciendo la ayuda que le estaban brindando. (Martín 

Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol505.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propone el PT una reforma en contra de la sobrerrepresentación de diputados 
La bancada del PT en el Congreso local presentó una reforma electoral alterna a la del Ejecutivo local, que busca 
terminar con la sobrerrepresentación de los partidos mayoritarios dentro del Poder Legislativo. La iniciativa 
modifica las fórmulas de asignación de diputados plurinominales para garantizar que el porcentaje de 
representación de cada bancada sea equivalente al porcentaje de votos que recibió en la jornada electoral.  El 

dirigente municipal del PT, Rafael Ramírez Hernández, afirmó que el instituto político que más se ha beneficiado 
con la sobre representación ha sido el PRI, y un claro ejemplo se tuvo en la legislatura pasada, en la cual ese 
instituto político rebasó 20 por ciento el porcentaje de los sufragios que consiguió en 2007.  (Mónica Camacho)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-yc-politica-lozano-no-representar-a-puebla-aguilar-coronado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-yc-politica-lozano-no-representar-a-puebla-aguilar-coronado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-ar-chiga-frena-aprobaci-n-de-la-ley-org-nica-del-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-vl-politica-ar-chiga-frena-aprobaci-n-de-la-ley-org-nica-del-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-le-politica-no-estoy-paralizando-la-sedeso-arabian.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/220711-le-politica-no-estoy-paralizando-la-sedeso-arabian.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol505.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol203.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide Morena al gobernador de Puebla mayor pluralidad y apertura ante la crítica 
El coordinador estatal de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Manuel Rubalcava y Sordo, afirmó 
que al gobierno de Rafael Moreno Valle le falta actuar con mayor pluralidad y objetividad ante la crítica, pues a su 

parecer resultó un exceso que emitiera un comunicado oficial para desprestigiar a Andrés Manuel López Obrador 
en la visita que realizó al estado la semana pasada.   ―No se vale que se trate de imponer la opinión de unos 
sobre otros simplemente porque está en una posición superior a lo demás; debe haber total cordura y 
entendimiento para que todos podamos expresarnos y entendernos‖, señaló durante una conferencia de medios. 
(Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol305.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 “El viaducto Ignacio Zaragoza no pasa por la zona de monumentos”, dice el gobierno 
Los investigadores del INAH manifestaron ayer a autoridades de ese organismo y al titular de la Secretaría de 
Infraestructura del gobierno de estado, Antonio Gali Fayad, su oposición a la construcción del viaducto Ignacio 

Zaragoza porque dañará severamente el patrimonio histórico de la zona monumental de Los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. La investigadora Cecilia Vázquez Ahumada fue la vocera de los antropólogos, arquitectos e 
historiadores del INAH en una reunión que se celebró ayer en las instalaciones de la Secretaría de Infreestructura 
y a la cual acudieron, además de Gali Fayad, el delegado del Instituto en Puebla, Víctor Hugo Valencia Varela, 
representantes del Departamento de Patrimonio Mundial del organismo, que pertenece a la Coordinación de 
Centros Regionales, amén del secretario general del ayuntamiento de Puebla, Víctor Manuel Janeiro. (Martín 
Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol405.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Promete Margarita Zavala entregar prótesis al niño de Petlalcingo  
La presidente del Sistema Nacional DIF, Margarita Zavala Gómez del Campo, prometió al niño Oswaldo Zamora 

Barragán entregarle dos prótesis para su rehabilitación en el Hospital del Niño Poblano (HNP), luego de las heridas 
que sufrió en sus extremidades derechas por la explosión de una presunta granada de fragmentación del Ejército 
Militar en el municipio de Petlalcingo. La esposa del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, visitó al 
menor de 11 años de edad junto a Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidente del Sistema Estatal DIF, luego 
de una gira de trabajo en la capital. A su encuentro acudieron médicos de Oswaldo Zamora Barragán, sus padres 
y el director del nosocomio, Mario Alberto González Palafox. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol808.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Retraso de hasta 10 años en las oficinas administrativas de la SEP: Maldonado  
El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, reconoció que las escuelas e instalaciones administrativas de la 

entidad presentan un retraso de hasta 10 años, lo cual dificulta el proceso de innovación tecnológica. Incluso, el 
funcionario lamentó que los docentes y administrativos realicen actas oficiales ―a mano‖ y en algunas ocasiones, 
―en máquinas de escribir de los años 60‖, cuando el discurso oficial del gobierno del estado es ―abatir el rezago 
tecnológico de la educación‖. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/edu208.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En Puebla 20 por ciento de las universidades ofrecerán carreras relacionadas con la Educación 
En Puebla, 20 por ciento de las 239 instituciones de educación superior de la entidad ofrecerán carreras 
relacionadas con la Educación y Docencia durante el ciclo lectivo 2011–2012, las cuales tendrán un costo 
promedio de 108 mil pesos por la totalidad de los cursos. De acuerdo con un estudio elaborado por La Jornada de 
Oriente, los aspirantes a continuar sus estudios universitarios tendrán 188 opciones a estudiar pertenecientes al 

Área de Educación y Humanidades, la cual aglutina a las licenciaturas relacionadas con: educación, Docencia, 
Idiomas, Música, Artes, Danza, Filosofía, Letras, Arte Dramático, Historia, Humanidades, Cultura Física, 

Escenografía y Religión. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol305.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol405.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/pol808.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/edu208.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/carpeta.php  

 
 

MILENIO  

 Reforma electoral, lista para aprobarse 
El coordinador de la bancada del PAN en el congreso, Mario Riestra Piña, indicó que las condiciones están dadas 

para que la reforma electoral se apruebe en este periodo de sesiones que concluye la próxima semana, 
subrayando que aunque sería óptimo que tuviera un apoyo unánime lo que importa es que la mayoría la respalde. 
El panista expuso que el trabajo en la materia no es reciente pues desde el periodo de transición se tuvieron 
pláticas con especialistas locales y nacionales así como gente del entonces gobierno electo. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8995977  
 

MILENIO  

 Profesores de SNTE molestos por los retrasos en ceremonia de estímulos 
Un sector de docentes que se reunieron en el Complejo Cultural Universitario donde fueron entregados estímulos 

por años de servicio abuchearon el anuncio realizado por el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
Luís Maldonado Venegas, en el que indicó que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, no se 
encontraba en la ceremonia porque se encontraba en una reunión con la presidenta nacional del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales. En la ceremonia que comenzó con 
una hora de retraso la tarde de ayer en el auditorio del CCU, la molestia de los docentes era evidente, llegaron 
con dos horas de anticipación para hacer su registro para ingresar al inmueble y todavía tuvieron que esperar a 
las autoridades para que diera comienzo la ceremonia. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/8996001  
 

MILENIO  

 RMV presenta proyecto para tianguis turístico; hoy, el fallo 
Será hoy cuando la Secretaría de Turismo (Sectur) federal dé a conocer cuál será la nueva sede del Tianguis 
Turístico, esto tras la jornada de ayer, donde se presentaron los proyectos ejecutivos, en la ciudad de México. En 
el acto estuvo presente el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y funcionarios de la Secretaría de Turismo 
del estado. Aunque son 18 estados los estados que buscan la sede, de acuerdo con funcionarios locales, Puebla 

estaría entre las cinco entidades con mayores probabilidades de obtener la sede que durante muchos años 
mantuvo el puerto de Acapulco. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8996014  
 
MILENIO  

 RMV y Eduardo Rivera invertirán mil 200 mdp en pavimentación 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que su administración y el gobierno del estado invertirán 
conjuntamente, mil 200 millones de pesos para la pavimentación de 12 grandes avenidas con concreto hidráulico. 
Indicó que los pormenores de este proyecto, así como las etapas del mismo, se darán a conocer la próxima 
semana con el gobernador Rafael Moreno Valle. Adelantó que la erogación del dinero se hará peso a peso y estará 

destinada a las vialidades con mayor tráfico en la capital, y que tengan el peor deterioro. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8995940  

 
MILENIO  

 Aréchiga pide discutir la ley orgánica; Espinosa aprobarla 
La coalición Compromiso por Puebla nuevamente muestra diferencias en el Congreso, luego de que el presidente 
de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, pospusiera la discusión en el pleno de la reforma a la ley 

orgánica del poder Legislativo, mientras que el presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von 
Roerich, aseguró que no hay argumentos para retrasar la aprobación de este tema. En primera instancia el líder 
del Congreso confirmó que se pospuso el análisis del tema en el pleno, argumentando que hay trabajo por hacer 
respecto a las modificaciones. ―Todavía se trabaja en la ley, se espera presentarla la próxima semana, aún se 
trabaja para determinar si va a desaparecer la Gran Comisión, hay muchos avances al respecto, se tocan temas 
que no se habían abordado‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8995978  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/carpeta.php
http://impreso.milenio.com/node/8995977
http://impreso.milenio.com/node/8996001
http://impreso.milenio.com/node/8996014
http://impreso.milenio.com/node/8995940
http://impreso.milenio.com/node/8995978
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MILENIO  

 Aréchiga dice que diputados elegirán al presidente de CEDH 
Tras insistir en que no tiene vínculos con Adolfo López Badillo, quien se anticipa como el próximo presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría indicó que las dos propuestas que se tienen para elegir al nuevo ombudsman serán analizadas por el 
pleno y será la mayoría de diputados la que determine quién ocupará el cargo. Asentó que en la Gran Comisión se 

decidió presentar la propuesta que viene de la Comisión de Derechos Humanos al pleno para que tome la 
determinación que corresponda por lo menos con dos terceras partes de los diputados. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8996000  
 

MILENIO  

 Movimiento Ciudadano sepulta a Convergencia  
El dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa, rechazó que haya división en el partido por la pugna 
entre Luís Maldonado y Dante Delgado. Aseguró que el proceso de renovación del instituto será democrático, y el 
primer pasó para abrir espacios a las candidaturas ciudadanas. Ante los señalamientos hechos en Milenio Diario 
respecto a que Convergencia en Puebla se ha convertido en la manzana de la discordia entre Dante Delgado 
Rannauro y Luís Maldonado Venegas, quienes se disputan el control, Espinosa negó que haya diferencias. ―Leímos 

ahí algunas columnas que no coinciden con la realidad. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8995976  

 

 
 
OPINION 

 A favor Abaid Kuri de periodo extraordinario para aprobar la reforma electoral 
De no existir consenso para aprobar la reforma electoral, sería oportuno que se realice un periodo extraordinario, 

consideró el coordinador de los diputados del PVEM, Elías Abaid Kuri. Entrevistado en las instalaciones del 
Congreso del Estado, el legislador destacó que su bancada si está en la disposición de analizar todos los temas 

como el gobernador año y medio, debates y la redistritacion que llevaría a cabo el Instituto Electoral del Estado 
(IEE).  (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47191  
 
OPINION 

 Ve con buenos ojos Mondragón la posible candidatura al Senado de Lozano Alarcón 
Si Javier Lozano Alarcón quiere participar por la candidatura al senado de la República será bienvenido, pero 
deberá pasar por el mismo proceso que el resto de los aspirantes, declaró el presidente del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. Ante las versiones respecto a que el secretario del 

Trabajo a nivel federal buscaría ser abanderado del PAN en Puebla para pelear por un escaño en la Cámara Alta, 
el líder del instituto albiazul anotó que Lozano Alarcón tiene una trayectoria importante; incluso vio con buenos 
ojos que haya declinado en su aspiración para pelear por la Presidencia de México, ya que ello da oportunidad a 

otros aspirantes para ser el sucesor de Felipe Calderón Hinojosa. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47189  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Exige diputado priísta investigar a fondo caso Oswaldo Zamora 
Tras lamentar los hechos ocurridos en el municipio de Petlalcingo, donde el pequeño Oswaldo Zamora Soberanes 
sufriera un terrible accidente al explotarle un artefacto en un campo del lugar, ocasionándole la pérdida de una 
pierna, brazo y un dedo, el diputado local Ernesto Leyva Córdova, solicitó a las autoridades estatales competentes 

se investigue a fondo lo sucedido y se le presten los auxilios necesarios a la familia. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13322:exige-diputado-pri%C3%ADsta-
investigar-a-fondo-caso-oswaldo-zamora&Itemid=332 
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8996000
http://impreso.milenio.com/node/8995976
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47191
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47189
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Ofrece Margarita Zavala dos prótesis para Oswaldo, quien continúa grave 
La presidenta nacional del DIF, Margarita Zavala de Calderón, se comprometió a ayudar con la entrega de dos 
prótesis al menor Oswaldo Zamora, quien hasta el momento continúa en terapia intensiva del Hospital del Niño 
Poblano (HNP) por las heridas que le provocó la explosión de una aparente granada en el municipio de 

Petlalcingo. Sin embargo Amparo Barragán, tía materna del menor, solicitó que el compromiso sea por escrito y 
no sólo de manera verbal. (Pía Pineda Lara) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13323:ofrece-margarita-zavala-dos-
pr%C3%B3tesis-para-oswaldo-quien-contin%C3%BAa-grave&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Alista la CDHE recomendación por castigos y hacinamiento en Ceresos 
Antes de entregar la administración de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), la presidenta del 
organismo, Marcia Maritza Bullen Navarro, hará una recomendación general a las autoridades sobre los problemas 
de hacinamiento en los Centros de Reinserción Social (Ceresos) de Puebla y las sanciones impuestas a los 
internos. Lo anterior se deriva de las condiciones en las que conviven los reos, debido a la sobrepoblación en los 

centros penitenciarios, que se incrementa cada vez más y a su vez genera que los correctivos sean mucho más 
duros, explicó la defensora de los derechos humanos en Puebla. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13324:alista-la-cdhe-
recomendaci%C3%B3n-por-castigos-y-hacinamiento-en-ceresos&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Avala Mondragón a Lozano como candidato por Puebla al Senado 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, podría ser un cuadro para el Senado, expresó Juan Carlos 
Mondragón Quintana, líder del Comité Estatal del PAN, una vez que el funcionario federal declinó en sus 

aspiraciones para buscar la presidencia de la República. En entrevista, el blanquiazul apuntó que Lozano Alarcón 

tiene posibilidades de ser elegido como uno de los candidatos por Puebla al Senado, pero que la decisión no 
depende de la dirigencia sino de los militantes. (Pía Pineda Lara) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13330:avala-mondrag%C3%B3n-a-
lozano-como-candidato-por-puebla-al-senado&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Margarita Zavala encabeza el programa Dándole Color a Puebla 
Este jueves el Ayuntamiento de Puebla arrancó la segunda etapa del programa Dándole Color a Puebla, a través 
de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, que beneficiará a más 500 familias del norte de la 
ciudad. Teniendo como invitada de honor a la Primera Dama de México, Margarita Zavala -presidenta del Sistema 

Nacional del DIF- explicó que este programa ha beneficiado a más de 32 mil hogares en todo el país, con el apoyo 
de las autoridades municipales y estatales en coordinación con la iniciativa privada. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13332:margarita-zavala-encabeza-el-

programa-d%C3%A1ndole-color-a-puebla&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ley contempla castigo a responsables del accidente del pastorcito de Petlalcingo 
Todos los organismos públicos o privados que manejen, por razones de su desempeño,  materiales  explosivos o 
peligrosos son responsables de su manejo y si por algún descuido u omisión ocurre algún accidente, deberán 
responder por sus acciones, tal  como lo establecen las leyes y el Código Civil Federal y del Estado. El  abogado 
Alejandro Carcaño Martínez, defensor, penalista y maestro en Derecho, analizó el lamentable accidente ocurrido 

al niño Osvaldo Zamora, desde el punto de  vista del manejo de explosivos. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136535:ley-contempla-castigo-
a-responsables-del-accidente-del-pastorcito-de-petlalcingo&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Ejército despliega operativo en juntas auxiliares del municipio de Tehuacán 
La presencia del Ejército en varias juntas auxiliares y colonias de este municipio durante las últimas horas 
obedece al operativo ―Boom‖, que inició desde el pasado fin de semana y con el cual se buscan armas, droga y 
autos robados. De acuerdo con vecinos de San Pablo Tepetzingo, durante dos noches y madrugadas continuas los 
militares han recorrido las calles e inmediaciones de esta localidad, donde en un principio existió zozobra entre los 

lugareños, pero ahora esperan que estas acciones sean preservados el orden y la seguridad. (German Nolasco 
Damián) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136533:ej%C3%A9rcito-
despliega-operativo-en-juntas-auxiliares-del-municpio-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=552 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Antorchistas bloquean el circuito Juan Pablo II en demanda de obras de drenaje sanitario 
Alrededor de 600 integrantes de Antorcha Campesina que habitan en las colonias Elsa Córdova, Fraternidad y 
Chinampas, del sur de la ciudad de Puebla, cerraron desde las 10 de la mañana de este jueves el circuito Juan 
Pablo II y la 24 Sur en protesta porque el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (Soapap) no ha 
realizado obras, afectando a poco más de mil familias. De acuerdo con Rosario Sánchez, dirigente antorchista de 
la zona sur-oriente del municipio, desde el inicio de la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
se entregó un pliego petitorio de obras de drenaje y alcantarillado, sin que hasta el momento sus demandas sean 

atendidas. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136528:antorchistas-bloquean-
el-circuito-juan-pablo-ii-en-demanda-de-obras-de-drenaje-sanitario&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La SGG señala que la decisión de pagar a exdirectivos corresponde al Cobaep 

Víctor Manuel Barceló Rodríguez, subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de 

Gobierno, mencionó que la decisión de pagar los cuatro días de la quincena que se adeudan a los 71 exdirectivos 
removidos de 37 de 39 planteles del Colegio de Bachilleres es responsabilidad de la institución educativa. En 
entrevista, el funcionario estatal comentó que en la siguiente reunión a efectuarse la próxima semana, la 
administración del Colegio de Bachilleres ofrecerá una solución a los integrantes del Sindicato Único de 
Trabajadores, que encabeza Refugio Rivas Corona. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136527:la-sgg-se%C3%B1ala-

que-la-decisi%C3%B3n-de-pagar-a-exdirectivos-corresponde-al-cobaep&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Intentará CDH Puebla que la CNDH atraiga el caso del menor de Petlalcingo lesionado por 
explosión 

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) entregará en unos momentos al organismo 

nacional el expediente de oficio que integra el caso del niño Osvaldo Zamora Barragán, quién sufrió graves daños 
por la explosión de una granada cuando realizaba actividades de pastoreo en Petlalcingo. Se pretende que la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) atraiga el caso específico del menor, ya que se presume que la 
granada que se detonó a su paso pudo ser propiedad del Ejército. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136525:intentar%C3%A1-cdh-
puebla-que-la-cndh-atraiga-el-caso-del-menor-de-petlalcingo-lesionado-por-explosi%C3%B3n&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Margarita Zavala y Martha Erika Alonso visitan al pastorcito de Petlalcingo 
Personal del Hospital del Niño Poblano confirmó la visita sorpresa la esposa del presidente de la República, 
Margarita Zavala de Calderón, y la esposa del gobernador de Puebla, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
quienes esta tarde conocieron de cerca el caso del niño Oswaldo Zamora Barragán, quien convalece de las heridas 

que le provocó la explosión de una granada. Aproximadamente a las 13:00 horas, llamó la atención que personal 
el Ejército mexicano arribó a las instalaciones del nosocomio, tomando los accesos al estacionamiento y al 
inmueble. Posteriormente se confirmó que era un operativo implementado por la visita sorpresa de Margarita 
Zavala. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136508:margarita-zavala-y-

martha-erika-alonso-visitan-al-pastorcito-de-petlalcingo&Itemid=534 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Ejército Mexicano, culpable de la desgracia del niño Osvaldo 
―Los militares deben responsabilizarse de lo que le pasó al niño; le destrozaron la vida‖, acusó Amparo Barragán, 
tía de Osvaldo Zamora Barragán de 11 años de edad, quien agoniza y ha perdido una pierna y un brazo tras la 
explosión que le ocasionó una granada del Quinto Regimiento de la 23 Zona Militar, acusó la tía del menor. ―Hay 
un culpable y exigimos justicia, por eso el culpable debe pagar por los hechos. Son los militares porque yo los vi, 

son ellos, nadie más‖, dijo Amparo Barragán, al mencionar que su hermano llegó de los Estados Unidos, por lo 
que pide le den trabajo para poder sacar adelante los gastos y hacer lo posible para que el niño salve su vida. 
(José Luís Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37936 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Trabajadores del IMSS piden la salida de Paco Fraile 
Durante cuatro horas de paro de labores, empleados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se 
manifestaron en las oficinas centrales de la delegación para exigir la destitución de Francisco Fraile García por 

incumplimiento de acuerdos laborales y falta de  equipo médico e insumos. Desde las 07:00 horas de este jueves, 
un grupo aproximado de 30 trabajadores del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS),  
tomaron las instalaciones de la delegación impidiendo la entrada al personal y a los derechohabientes. (José Luís 
Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=37935 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN busca consenso para reformar la Ley Orgánica del Congreso 

La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), busca que su propuesta para reformar la Ley 
Orgánica del Congreso del Estado tenga el consenso de todas las bancadas, a fin de que mañana que la presente 

sea aprobada por unanimidad. Lo anterior lo informó en una entrevista el presidente de la Comisión de 
Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Poder Legislativo, Juan Carlos Espina von Roerich, quien 
aseguró que su propuesta ya está lista para que mañana la presenten en sesión ordinaria. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37933 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aréchiga niega parentesco con el casi presidente de la CEDH 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazó de manera 

tajante que tenga algún vínculo familiar con Alfonso López Badillo, candidato a presidente de la Comisión de 
Derechos Humanos de Puebla (CDH). ―Lo expresé con claridad, creo que el momento que estamos viviendo nos 
lleva a ser muy responsables en  razón de los temas que están bajo nuestra responsabilidad, de las decisiones 
que estaba bajo nuestras responsabilidad, yo señalaba que es absolutamente falso que esta persona sea familiar 

de su servidor‖, destacó. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37931 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP y CONDUSEF implementarán cultura financiera en escuelas 
En una primera etapa, se realizará  en  escuelas primarias  tanto públicas como privadas    la Semana de la 
Cultura Financiera, del 4 al 9 de octubre, en  donde la  institución realizará visitas en escuelas, empresas  y 
universidades  sobre el manejo de inversión, deudas y  como hacerse de bienes. Al respecto, Bernardo 
Arrubarrena  García, delegado en Puebla de la Condusef,  dio a conocer que esperan que en los próximos años la 
cultura financiera se implemente como materia  dentro de las escuelas,  toda vez que es importante trabajar en la 
educación en esta área  desde  la  niñez. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SEP-y--CONDUSEF--
implementaran-cultura-financiera-en-escuelas-&id=37934 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exige Leyva Córdova investigar explosión en Petlalcingo 
Tras lamentar los hechos ocurridos en el municipio de Petlalcingo, donde el pequeño Oswaldo Zamora Soberanes 
sufriera un terrible accidente al explotarle un artefacto en un campo del lugar, ocasionándole la pérdida de una 
pierna, brazo y un dedo, el diputado local Ernesto Leyva Córdova, solicitó a las autoridades estatales competentes 

se investigue a fondo lo sucedido y se le presten los auxilios necesarios a la familia. Cabe destacar que el 
legislador ya envió esta solicitud a la Comisión de Seguridad Pública  y Protección Civil del Congreso, para que 
envíen un exhorto a las autoridades correspondientes, ya sea Seguridad Pública o Gobierno Federal, a fin de 
esclarecer lo sucedido. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exige-Leyva-Cordova-investigar-

explosion-en-Petlalcingo&id=37932 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Mondragón le abre la puerta a Lozano para el Senado en Puebla  
Luego de que el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, dejó la carrera rumbo a Los Pinos, el líder estatal 
del PAN en Puebla, Juan Carlos Mondragón, le abrió la puerta para que pueda competir por el Senado. El dirigente 
blanquiazul dijo que en el partido ven con buenos ojos que Lozano Alarcón pueda ser candidato a senador por 
Puebla, tal y como él lo manifestó la semana pasada. Sin embargo, indicó que la decisión será de militancia y no 
de la presidencia. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15445:mondragón-le-abre-la-
puerta-a-lozano-para-el-senado-en-puebla&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 SEP coloca nuevas medidas de seguridad a títulos y cédulas profesionales  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) del Estado de Puebla, a través de la Subsecretaría de Educación 

Superior, dio a conocer que con el Programa de Validación Electrónica de Documentos, instaurado en abril de este 
año, el tiempo para expedir  el título y la Cédula Profesionales se redujo a la mitad del tiempo en que se 
realizaba. Con anterioridad el registro de Título y Cédula Profesional se llevaba a cabo en dos momentos: el 
primero responsabilidad de la SEP del Estado relativo al registro y validación del Título Profesional, con una 
duración de dos meses, en promedio; y el segundo -en coordinación con la Dirección General de Profesiones 
(DGP) de la SEP federal- consistente en la emisión de la Cédula Profesional, con una duración de cuatro a seis 
meses en promedio, por lo que el trámite completo duraba de seis a ocho meses. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15443:sep-coloca-nuevas-medidas-
de-seguridad-a-títulos-y-cédulas-profesionales&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Se inconforman del proceso de renovación de la CEDH  
Agrupaciones sociales y organizaciones no gubernamentales acudieron a Congreso del Estado para solicitar se 
transparente este proceso que se ha contaminado por el padrinazgo que se dice tiene uno de los aspirantes al 
igual que el posible parentesco con el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría.  El 
presidente de la agrupación ―Todos somos Puebla‖, Rubén Blanca Díaz, exhortó a los legisladores actuar con 

transparencia en este tema, e investigar a fondo los vínculos que tiene Adolfo López Badillo, el aspirante a 
ombudsman. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-inconforman-del-proceso-de-renovacion-
de-la-CEDH-&id=21194 
 
 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15445:mondragón-le-abre-la-puerta-a-lozano-para-el-senado-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15445:mondragón-le-abre-la-puerta-a-lozano-para-el-senado-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15443:sep-coloca-nuevas-medidas-de-seguridad-a-títulos-y-cédulas-profesionales&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15443:sep-coloca-nuevas-medidas-de-seguridad-a-títulos-y-cédulas-profesionales&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Ofrece Margarita Zavala Apoyo Total a Oswaldo 
Apoyo total a la familia de Oswaldo Barragán, internado en el Hospital Para el Niño Poblano, quedó manifiesto por 
parte de la primera dama del país, la Señora Margarita Zavala de Calderón, tras sostener una reunión privada con 
dicho nosocomio con la familia, al respecto comentó el director del nosocomio Mario Alberto González Palafox. 
Asimismo el Gobierno del Estado a través de la Secretaria de Salud se comprometió a ayudar a la familia y al 

menor, así lo informó Isolda Toledano, Presidenta del Voluntariado de la SSA. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/total-apoyo-al-menor-afectado-por-explosion-en-petlalcingo/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Crece desempleo; peor, en mujeres 
Según una encuesta a 4 mil 800 compañías, hecha por la empresa de recursos humanos Manpower, 57% de las 
firmas dijo que tiene menos de 40% de mujeres en su plantilla laboral. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Aumenta 700% destrucción de laboratorios del narco en 2 años 

En 2010 la cifra de laboratorios asegurados y destruidos por cuerpos militares fue de 151, mientras que, hasta 
julio de 2011, la dependencia federal lleva contabilizados 109. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Ocultan sus ingresos líderes de partidos 

Los dirigentes nacionales de PRI, PAN, PRD, PVEM, PT, Convergencia y Nueva Alianza rechazaron transparentar 
sus ingresos, bajo el argumento de que entregarán sus recibos de nómina al Instituto Federal Electoral (IFE) 
cuando presenten su Informe de Gastos de los ejercicios 2010 y 2011. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Cerco en el DF por sarampión 

La Secretaría de Salud iniciará una campaña de vacunación en el aeropuerto capitalino y en las siete principales 

terminales aéreas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Blake: hay estados cómplices del estado 
El poeta Javier Sicilia, por su parte, retó a que el presidente Felipe Calderón pida perdón sincero a los mexicanos 
por la responsabilidad del gobierno en ―la terrible noche‖ que padece el país por la violencia. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/total-apoyo-al-menor-afectado-por-explosion-en-petlalcingo/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Visos de alta traición 
Un punto sumamente delicado que conlleva la iniciativa de elegir un ―minigobernador‖ en el año 2016, es el 
hecho de empalmar la elección de gobernador con la de presidente de la República. 

Si bien es cierto que la SCJN y el Legislativo federal dispusieron la homologación de los procesos electorales, 
también es cierto que el Congreso local tiene la oportunidad histórica de darle una autonomía electoral a 

nuestro estado, si tomaran la inteligente decisión de que sea un gobernador de cuatro años y medio el próximo 
gobernador. 
De esta forma, además de evitar la elección mas cara de todos los tiempos, le heredarían a los poblanos un 
estado electoralmente autónomo. 
Pongamos un ejemplo. 

Del partido que gusten, si surgiera un candidato presidencial que fuera un fenómeno electoral que arrasara en 
las urnas, sin lugar a dudas arrastraría al candidato a gobernador de su partido, aunque este fuera un burro 
con corbata. 
El que vota por el PRI lo hace parejo, al igual que el panista y el perredista. 
Hay estudios que demuestran que los porcentajes del voto diferenciado son mínimos. 
Así las cosas, hoy los diputados enfrentan el compromiso de responderle a quienes depositaron su confianza en 
ellos. 

En sus manos está la autonomía electoral del estado. 
Obedecer la línea oficial representaría un acto de alta traición. 

Así de grave y así de sencillo. 
 Una crítica al proyecto 5 de Mayo 
Sin duda, el ambicioso proyecto para celebrar el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo ha polarizado el 
sentir de los poblanos. 

El siguiente mail enviado por una lectora de esta columna así lo demuestra. 
―Es muy peligroso proyectar los sueños de Moreno Valle en base en algo tan discutible como el triunfo en la 
Batalla del 5 de mayo de 1862. Hay que ver que los franceses regresaron y se hicieron de México entero, 
construyeron avenidas, edificios, leyes, etc. 
‖Así que tal vez Moreno Valle podría revisar la historia y ver que le convendría más basar su proyecto en éxitos 
reales, como el triunfo en la misma Puebla de Porfirio Díaz en la batalla del 2 de abril, por medio de la cuál se 
expulsó definitivamente a los franceses de suelo mexicano. 

‖El 5 de mayo es vendible en mercadotecnia, pero en política sólo representó una escaramuza para el ejército 
francés. Además de que el Emperador no dio la orden de atacar Puebla, fue Lorencez quien tomó la decisión 
basado en la bienvenida que le daría la población civil de Puebla. Sólo hay que ver los arcos que se 
construyeron en Puebla para dar la bienvenida a Maximiliano y Carlota. 

‖El gobernador RMV necesita asesores en temas de historia."  
¿Y usted qué opina? Hágalo saber a través de nuestra página: www.intoleranciadiario.com o en nuestras 
redes sociales. Vía twitter: @contracara68 y @IntoleranciaID, y en nuestro facebook. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=310 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
De políticos ignorantes 
Ahora resulta que el PRD va a apoyar el llamado período del ―minigobernador‖ sustentados en un argumento 

más que ridículo. 
El pasado lunes, el dirigente estatal del partido del Sol Azteca, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, aseguró que 
un período de cuatro años y medio generaría más ingobernabilidad. 
En su declaración, publicada ayer en la página 3 de este diario, el líder perredista dijo que es preferible ir por el 
menor mal, pasar una crisis de un año diez meses y no de más de cuatro años, por lo tanto el dirigente está 
reconociendo que cualquiera de las dos propuestas va a generar la ingobernabilidad en Puebla. 

Así como lo lee usted. 

http://www.intoleranciadiario.com/index.php
http://twitter.com/contracara68
http://twitter.com/IntoleranciaID
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=310
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El dirigente de la decadente izquierda poblana hizo referencia al estado de Michoacán, en donde dice que hay 
un gobernador de cuatro años y medio y que ahí hay ingobernabilidad. 
Como parte de este lapsus, mencionó que si el período es corto Puebla sólo enfrentará menos de dos años de 
problemas y posteriormente, ya con un gobernador de seis años se podrá tener la estabilidad que requiere el 

estado. 
Vaya imprudencia e ignorancia la que muestra el señor De la Rosa. 
Evidentemente, desconoce que en muchos otros países los períodos gubernamentales son de cuatro años no 
solo para gobernadores, sino también para sus presidentes. 
En la lógica de Miguel Ángel de la Rosa, los Estados Unidos vivirían serios problemas, ya que sus presidentes 
son electos por cuatro años. 

Y así podría enumerar decenas de países, en donde son electos los gobernadores y presidentes por cuatro 
años. 

Si en Michoacán existe ingobernabilidad, es debido a la incapacidad del perredista que administra ese estado, y 
no por los cuatro años para los que fue electo. 
Pensando que nos puede tomar el pelo, Miguel Ángel dijo que la decisión de nombrar un ―minigobernador‖ de 
año y medio es debido a un ordenamiento federal para homologar elecciones federales y locales, pero no dice 
que la razón es para disminuir los altos costos electorales que implican tantas elecciones y si deciden violentar 

la ley creando la figura de un ―minigobernador‖, violarán el espíritu del legislador al momento de ordenar la 
elección más cara de la historia de Puebla, en relación con el costo-beneficio de ese proceso. 
Pero como el señor De la Rosa parece ser de lento aprendizaje, le explicaré con manzanas. 
Si partimos de lo que costará la elección del ―minigobernador‖ y lo dividimos entre los días que nos gobernará, 
tendremos como resultado la elección más cara de todas las celebradas en Puebla. 
Políticos como este exhiben su ignorancia y provocan excesivos despilfarros financieros, a costa de los 
poblanos. 

Y todo por andar de ―queda bien‖ del señor de Los Fuertes. 
¡Por eso estamos como estamos! 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=303 
 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Esta pinche impunidad 
Iban a ser las dos de la tarde. 
Ahí estaba. 
Una mujer sentada en una de las bancas de la sala de espera del Área de Urgencias, con el rostro lleno de 
arrugas y una servilleta en el puño derecho con la que secaba sus lágrimas. 
Sin soltar el rosario que apretaba con fe en su mano, doña Eloisa sólo pide que su nieto Osvaldo —a quien hace 

un par de días le explotó una granada y se debate entre la vida y la muerte en el área de Terapia Intensiva del 
Hospital del Niño Poblano— se salve y pueda regresar a su casa, en Petlalcingo, municipio de Acatlán de 
Osorio. 
―No importa que ya no esté completo, nosotros lo cuidaremos. Sólo pedimos a Dios que lo salve‖, me dice la 
abuela apretando mi brazo, de dónde se sostenía. 

La impotencia de ver en los rostros de la familia Zamora tanto dolor, desgracia y pobreza se siente en el 
estómago. 

―Nos amenazaron, le dijeron a mi yerno que le iban a romper su madre si decía que ellos fueron los que tiraron 
esa cosa sin darse cuenta, la que le explotó a mi nietecito‖, cuenta doña Eloisa refiriéndose a los hombres 
vestidos de soldados que llevaron al niño a la clínica de la comunidad de Petlalcingo, antes de ser trasladado a 
la ciudad de Puebla. 
Hasta ayer, las autoridades atendieron el caso. La esposa de Felipe Calderón visitó al niño y se comprometió a 
que el gobierno del federal absorberá los gastos médicos y, en el futuro, donará las prótesis necesarias para la 
reintegración de Osvaldo una vida ―normal‖. 

Pero no hay responsables. 
Para el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas el ―artefacto explosivo‖ pudo ser de ―cualquiera‖: del 
Ejército o de los ―malos‖ que recorren esa zona, pues es limítrofe con Oaxaca. Y aunque no tiene idea de 
absolutamente nada, el funcionario sigue defendiendo a los uniformados. 
―Cómo no iba a ser de ellos la granada, si luego luego recogieron al niño lleno de sangre, ya sin una mano y lo 
llevaron a la clínica del pueblo. Pero pues allá no hay nada, por eso había que traérselo para acá. Cuando 

llegamos, ellos nos dijieron (sic) que nos romperían la madre si decíamos algo. Pero yo me pregunto, sino era 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=303
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de ellos, ¿cómo supieron lo que pasó? Hasta tenemos unas fotos por si las dudas‖, cuenta Alfredo, tío de la 
víctima. 
¿Y los testimonios de la familia no cuentan para Ardelio Vargas? 
Esta pinche impunidad. 

Los más de doce integrantes de la familia Zamora, que vinieron a velar por la salud de Osvaldo, no pierden la 
fe. La desgracia los unió. 
Bernardo, padre de la víctima, por fin conoció a su hijo. Hace nueve años se fue a los Estados Unidos, pues ―el 
campo de Puebla ya producía poco y no había ni para comer‖. Emigró a Texas cuando Osvaldo aún no nacía. 
―Nunca se desobligó, mi hijo siempre nos mandó dinerito para que comiéramos, aunque sea frijoles. Y mire 
usted, ahora se vino bien rápido para estar con mi nieto‖, dice doña Eloisa. 

Ahora lo importante es que Osvaldo se salve, dicen sus parientes. No tienen cabeza para saber quiénes son los 
responsables de lo sucedido. Quizá esta historia quedará como cientos: olvidada. 

Lo que es una realidad, es que si la suerte acompaña a Osvaldo en esta tragedia, su vida jamás volverá a ser 
igual. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=308 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El niño pastor, daño colateral de la guerra calderonista 
La simple pregunta quita el sueño: ¿el niño pastor que perdió dos extremidades y casi la vida, Oswaldo 

Zamora, es una víctima o no de la guerra contra el crimen organizado de Felipe Calderón Hinojosa? En el 
drama humano que vive un poblano inocente, la izquierda progresista encontrará un argumento para 
satanizar la presencia del Ejército en las calles. Que los militares no tienen la capacitación necesaria para 
convivir con la población civil, ni la sensibilidad para entender sus necesidades. Que el marco jurídico de su 

participación en la guerra es endeble, y más ahora que la Suprema Corte de Justicia ha decidido modificar el 
estatuto del fuero castrense para que los miembros del Ejército sean juzgados en tribunales civiles cuando se 
comentan delitos contra la población. Y que ese cúmulo de circunstancias provocó que un niño inocente, de 

apenas once años, se convierta en la víctima indirecta de la odiosa guerra lanzada por el Presidente 
Calderón. Otros, sin embargo, aducirán que es una desgracia producto del azar: que no todos los días, ni 
todos los niños, tienen la mala suerte de encontrarse un artefacto explosivo del Ejército. Que bien pudo 
pisar la granada uno de los animales del rebaño, y en lugar de una desgracia humana habría habido una 
barbacoa en Petlalcingo. Que incluso la presencia cercana de los militares le salvó la vida al muchachillo, 
pues fueron ellos quienes lo trasladaron desde la lejanía al Hospital del Niño Poblano, donde pudo salvar la vida 

pese a las secuelas físicas. ¿Quién tiene la razón? 
De forma extraña, la verdad se encuentra en un parte oficial. No, por supuesto, en la enésima estupidez de 
Ardelio Vergas Fosado, quien se apresuró a exculpar al Ejército por el descuido en sus materiales explosivos. 
Servil, se apresuró a exonerar a los cuerpos castrenses. Quién sabe que le explotó al niño pastor pero una 
granada no fue, adujo el titular de Seguridad Pública estatal, como si los explosivos se encontrarán debajo de 
las piedras. Tampoco, por supuesto, en la cálida visita de las primeras damas federal y estatal, Margarita 

Zavala y Martha Erika Alonso: su promesa de sufragar los gastos de la hospitalización, así como de las prótesis 

que de ahora en adelante deberá usar el pastorcito, pese a ser un gesto humano no le devuelve su vida 
anterior. Una vida en la que podía correr, saltar, cuidar a sus animalitos y ayudar a su madre cuasi 
abandonada por un padre en búsqueda del sueño americano. 
La verdad oficial radica en el parte oficial de la Secretaría de la Defensa Nacional, emitido gracias a la presión 
de los medios que lo hicieron un tema de importancia para todo México. De acuerdo al comunicado:  
―Se informa sobre incidente en el poblado de Petlalcingo, Pue. En relación con los hechos suscitados el día 19 
del actual en el poblado de Petlalcingo, Pue., en donde un menor resultó herido por la detonación de un 

artefacto explosivo en el campo de tiro de la 25/a. Zona Militar, se informa a la opinión pública lo 
siguiente: La Secretaría de la Defensa Nacional lamenta la situación del menor y de su familia. Desde el primer 
momento de los hechos, personal militar brindó los primeros auxilios al menor lesionado y lo trasladó a la 
instalación médica más cercana, ubicada en Acatlán de Osorio, Pue.‖ 
El hilo de la madeja: el accidente ocurrió en un campo de tiro que la 25/a Zona Militar tiene en la zona 
de la mixteca. Es decir, el Ejército Mexicano sí tiene ahí una presencia activa, en la que se realizan ejercicios 

con armas y explosivos. No fue cuestión de azar o suerte: si los niños como Oswaldo tienen que realizar sus 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=308
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actividades diarias rodeados de militares, balazos y explosiones, es altamente probable que pueda ocurrir un 
accidente. ¿Cuándo y por qué los militares tomaron la zona de Petlalcingo como base para sus ejercicios? ¿De 
acuerdo a qué leyes? ¿Cuál será la sanción aplicable por la negligencia en el manejo de las granadas?  
La conclusión parece inevitable: aunque por un lado el Ejército es el único cuerpo que garantiza un frente 

sólido en contra del crimen organizado, capaz de enfrentar a asesinos y realizar grandes decomisos de 
drogas, también es cierto que cada vez se generan más tensiones entre los cuerpos castrenses y la 
población civil. Leyendo la brillante crónica del reportero Álvaro Ramírez en el Periódico Digital, uno no sabe 
cómo los militares podrán pararse a realizar sus tareas en la zona de la mixteca tras ser responsabilizados del 
cuasi fatal accidente: hoy tiene en su contra a la población que, indirectamente, al repudiar al Ejército se 
convierte en aliado de los criminales. Pero sin los militares en la calles, las corruptas policías estatales y 

municipales se servirían con la cuchara grande en protección a los capos. 
¿Cómo resolver esta tensión de nuestra vida pública? Por un lado los militares están incapacitados para 

convivir con la población civil, y el marco jurídico en el que realizan sus tareas de seguridad interna es más 
que endeble. Pero por el otro lado, sin ellos la guerra estaría más que perdida, y los ciudadanos indefensos 
ante el azote de los criminales. No encuentro respuesta aceptable. Lo único que podemos afirmar es que esta 
tensión, un conflicto irresuelto, le destruyó la vida a un pastorcito inocente que tuvo la mala suerte que 
encontrar una granada en un campo de tiro del Ejército nacional.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-220711.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Su misión, de aceptarla, será llevar a Alarcón al Senado de la República  
En público nunca lo aceptará, pero al panismo de Puebla –y más al Yunque- debe calarle hondo que Javier 
Lozano Alarcón tenga altas posibilidades de ser candidato a senador por nuestro estado. Sí, en efecto, porque 
les quita una posición, pero más que eso, porque les quita la más importante, la primera fórmula. 
Lo mismo que en la película de Tom Cruise: Misión imposible, se sobreentiende que el responsable de hacerlo 

ganar, si acepta el endilgue, será el mandatario poblano, no por la esplendida relación que lo une al secretario 
del Trabajo, sino porque sería un compromiso expedito y tajante con el presidente Felipe Calderón llevarlo a un 
escaño del Senado. 
Alarcón tal vez no tenga los méritos suficientes para competir por Puebla, a propósito de su alejamiento con el 
estado, sin embargo tiene el apoyo de Calderón que es lo importante; tal vez tampoco cuente con un alto nivel 
de conocimiento, pero tiene abiertas las arcas estatales para lograrlo en menos que cante un gallo; y tal vez 
hasta carezca de estructura, pero con la del gobierno morenovallista para qué quiere más. 

El líder estatal del PAN Juan Carlos Mondragón es muy listo, sabe que de confirmarse la imposición de Alarcón 
como candidato a senador será el propietario de la fórmula panista, lo que hoy por hoy condenaría casi a la 
derrota a su compañero de contienda si consideramos la posibilidad de un efecto Peña Nieto que lleve a los 
priistas a la victoria. 
Viéndolo por ese lado, Mondragón y sus patrones del Yunque deben estar que nos los calienta ni el sol, pero 
viéndolo por el lado realista, no se ve quién de ellos, un yunquista de altos vuelos pues, pueda ser candidato al 

Senado, ¿o sí? Francamente no veo ninguno. Tal vez Myriam Arabian, con las reservas del caso, aunque 
tampoco podríamos decir que es la Messi de los panistas. 

¿Quién? ¿Quién? ¿Ana Teresa Aranda? Anatere sabe que si acompaña a Alarcón en la fórmula se estaría 
entregando a Moreno Valle para que le cobre las que le debe. En un escenario de semejante naturaleza, ya 
sabríamos la suerte de la recia dama, y ella también.  
La misión del gobernador, en caso de aceptarla, será llevar a Javier Alarcón al Senado, y conociéndolo, por 
supuesto que lo logra. ¿O usted lo duda? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-220711.php 

 
(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 
La Reforma Electoral 
Mucho se ha hablado hasta el día de hoy de lo que serán las reformas electorales en el estado de Puebla, con el 
objeto de asimilar nuestra norma local, en esta materia al mandato legal federal, el avance en el consenso 
entre los diputados de todas las fracciones parlamentarias es notorio, sólo hay un punto donde hay argumentos 
encontrados y me refiero al periodo que deben de durar en el encargo tanto el próximo gobernador, como los 

presidentes municipales y los diputados locales. El tema polémico está en la propuesta del titular del ejecutivo 

estatal de que se incremente por más de un año y medio, tanto la permanencia de los alcaldes, así como de los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-220711.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-220711.php
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diputados locales, con el objeto de que sean concurrentes las elecciones federales con las locales para el año 
2018. En el tema del gobernador en esta iniciativa se propone que dure un año con diez meses, a efecto de 
que también este encargo sea regularizado para el 2018. Es aquí donde los diputados de la oposición que son 
los diputados del PRI, PT y PC, se oponen a la que es respaldada por los partidos que ganaron la elección del 

año pasado que son el PAN, PRD y PNA. Que conste que aquí ya no está el Partido Convergencia, el que ya se 
arrimó desde mi particular punto de vista a los intereses del PRI. Los partidos ganadores de elección del 2010 
respaldan la incitativa del gobierno estatal de que se incrementen los periodos de los próximos presidentes 
municipales y diputados locales y que se disminuya a sólo un año diez meses la permanencia del próximo 
inquilino de casa Puebla. Posición que a mí me parece la más sensata, por los siguientes motivos. Primero, es 
muy importante en el sentido financiero, político, económico, presupuestal, social y de muchos otros rubros 

que se empate el periodo de gobierno del titular del Ejecutivo federal, con el periodo de gobierno del Ejecutivo 
estatal. Segundo, de prosperar la iniciativa de la oposición PRI, PT y PC, el próximo gobernador duraría cuatro 

años y un cachito, y con este nunca empataría con el ejecutivo federal, tres años los tratarían los gobernadores 
de Puebla con un presidente de la República y los otros tres años con el siguiente huésped de Los Pinos, ¿se 
imaginan qué bronca tener que operar con unos y luego a la mitad con otros? También cuando hay un periodo 
irregular de gobierno, entendiendo por ello un periodo inferior a seis años, como está ocurriendo en Michoacán, 
puede ocurrir que existan dudas sobre todo en las inversiones permanentes que son las que generan empleos, 

las que con un criterio prudencial, cualquier contingencia es motivo de postergar decisiones y estoy hablando 
que así operan los dueños de los negocios, y así lo dicta la doctrina en las facultades de negocios de cualquier 
universidad del mundo en la materia de toma de decisiones, aunque alguna que otra pluma calificada en 
política me critique, aunque en el mundo de los negocios no sean especialistas No es lo mismo arriesgar billetes 
que ser amigos de los que los tienen. Y estos personajes que se les conoce como empresarios así operan. Por 
lo que es mejor un periodo irregular corto que uno más largo, por aquello de las dudas financieras. En fin, a 
todas luces este tema se ha vuelto una polémica y que bueno que así sea, aunque ético se vuelve el personaje 

que discute con argumentos y no con ofensas como lo hace uno que otro periodista y uno que otro diputado 
local, los que por cierto tienen los mismos amigos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/julio/colum-desdelaizquierda-220711.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Puebla, en el camino de la transición 
Puebla ha comenzado a consolidar una época de cambios; una era de transformaciones profundas en el 
quehacer político e institucional de la entidad que ya se merecían y anhelaban los poblanos. Y dichos cambios 

parece que no solo se limitan al cambio de gobierno en cuanto a su extracción partidista, sino que los mismos 
van en el derrotero de transformar realidades lamentables y resabios del pasado en la entidad. En otras 
palabras, entre la forma y el fondo se están verificando grandes cambios para Puebla, ni duda cabe. 
La cuestión del cambio en la forma se acreditó hace más de un año con el triunfo electoral expresado en las 
urnas, triunfo encabezado por el hoy gobernador Rafael Moreno Valle. Ganarle al PRI no es poca cosa, sobre 
todo si se toma en cuenta que nuestra entidad era una de las más atrasadas en materia de democracia, 

transparencia y legalidad. El arribo de una expresión política diversa al PRI en la gubernatura del estado es un 
cambio fundamental en relación a la forma política, pero faltaba el fondo y para ello había que esperar largos 

siete meses hasta la toma de posesión del nuevo titular del ejecutivo estatal. En otras palabras, digamos que 
con el cambio de partido en el poder se logró la alternancia y ésta, a su vez, en un cambio de forma. 
El cambio de fondo es una empresa mucho más difícil de lograr y se requiere una visión mucho más amplia, 
moderna y de largo alcance para obtenerla; ya no solo se trata de la alternancia sino de la transición política, 
pero mientras aquella –la alternancia- se obtiene como dijimos por la vía meramente electoral, la segunda –es 

decir, la transición- se acredita con el ejercicio del gobierno impulsando grandes transformaciones no solo 
institucionales sino incluso culturales. Y es este justamente el gran reto del gobierno de Rafael Moreno Valle, 
mismo que ha venido acreditando: un gobierno que es capaz de impulsar la transición en el estado para dejar 
huellas de una transformación de fondo, además del logro ya obtenido de la alternancia. 
Y ese cambio de fondo, decíamos, se va consolidando con el ejercicio de gobierno, diríamos incluso del poder. 
Porque el poder se ejerce y aunque ésta aserción pareciera una verdad de Perogrullo, lo cierto es que a veces 
se soslaya en el marco de la política mexicana. La transición se logra con cambios radicales desde el ángulo 

institucional, con acciones concretas que demuestran el correcto ejercicio de la autoridad y que demuestran de 
a poco que la política no significa trasnocharse todo un período gubernativo, sino para demostrar que se está al 
servicio de los ciudadanos y del bien común, para emprender acciones pensadas no solo en la siguientes 

elecciones sino en las siguientes generaciones. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/julio/colum-desdelaizquierda-220711.php
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Rafael Moreno Valle no sólo tiene todo para ser el constructor de estos cambios de fondo en el marco de la 
transición poblana, sino que además puede ser el puntal y ejemplo de una visión nacional al respecto. A nadie 
escapa que en el caso mexicano Vicente Fox tuvo la enorme –casi única e irrepetible- oportunidad de llevar a la 
república por el camino de la transición; pero se quedó en el ámbito de las formas, de la mera alternancia del 

poder a pesar de que en efecto logró impulsar sendas transformaciones de las que todos los panistas pueden y 
deben sentirse orgullosos. Pero algo faltó y eso es lo que no se puede permitir en Puebla. Y ese contexto, el 
gobernador Moreno Valle lo tiene claro: en política a veces las oportunidades se presentan solo una vez y por 
ello ha comenzado a dar los primeros pasos que le permitan a Puebla consolidar la transición anhelada. Si la 
transición es un cambio institucional y hasta cultural como expresábamos líneas arriba, el ejercicio del poder 
manifestado a través de devolver a los poblanos la reserva territorial Atlixcáyotl en donde se encontraba Valle 

Fantástico es un excelente ejemplo de que vamos por el camino correcto. Devolver por la vía legal ese predio a 
los poblanos y quitárselo de las manos a un prestanombres del marinismo para proyectar en el mismo un área 

verde –Parque Metropolitano- de esparcimiento cultural y lúdico es hacer gobierno pensando en el interés 
general y no en el interés particular. 
El reto del gobernador Rafael Moreno Valle no es menor pero se están poniendo las bases para que la 
alternancia se convierta en transición; ya lo estamos avizorando, por si fuera poco, con la iniciativa de reforma 
política que busca, entre otros objetivos, homologar los procesos electorales federales y locales. El gobierno de 

coalición en Puebla es, además, una extraordinaria oportunidad para demostrar que las visiones monolíticas del 
pasado deben dar paso a la pluralidad, que es mejor la unidad en la diversidad que la exclusión en el quehacer 
político. Y si seguimos en este camino que desde el principio ha trazado el nuevo gobierno local podemos decir 
que se está dando el ejemplo a nivel nacional para futuras experiencias en este sentido. México está pendiente 
de Puebla y otras entidades que son gobiernos de coalición para que, llegado el momento, puedan ser 
experiencias probadas capaces de ponerse en marcha en el contexto nacional. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-

220711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Quince aspirantes a dirigir el PRI municipal 
Una muestra de la descomposición política de los partidos es la gran cantidad de personas, no 
precisamente militantes, que cada vez que surge una elección interna para renovación de cuadros 
dirigentes o de candidatos a puestos de elección popular, se apuntan para ocupar dichos puestos. 
Algunos dirigentes, como los nacionales del PAN, están en la creencia de que el número de aspirantes a la 

candidatura a la Presidencia de la República, por ejemplo, es muestra de fortaleza. Tal vez por eso, el dirigente 
nacional panista dijo, en los prolegómenos de las elecciones del 2012, que su partido tenía diez aspirantes a 
ese cargo. Finalmente fueron sólo siete. 
Cuando el señor Madero, que fue el que había hecho cuentas alegres, se percató de que tener a más de dos o 
tres aspirantes resulta complicado, engorroso y que puede ser contraproducente, lanzó su reto para que los 
que consideraran que no tenían posibilidad, se retiraran, una gran cantidad de mexicanos pensamos que se 

retirarían los siete, pero sólo se han retirado dos: el secretario de Desarrollo Social, que nunca pintó y el del 
Trabajo y Previsión Social, que por primera vez se colocó en la realidad, en su realidad. 

Si todos los aspirantes panistas fueran realistas, los siete se hubieran retirado, pero si algo falta a la mayor 
parte de los políticos y a los panistas más, es ver las cosas con objetividad, con realismo. 
Esto viene a cuento, porque para ocupar el puesto de presidente del Comité Municipal del PRI en Puebla-
capital, se han apuntado quince aspirantes, la mayor parte de ellos sin méritos suficientes para aspirar a un 
cargo dentro de un partido en el que su militancia ha sido anodina en la mayoría de los casos. 

Si, como dijo La Maestra, pusiéramos en una licuadora a los quince que aspiran a dirigir al PRI municipal de 
Puebla, saldría un brebaje horroroso, en sabor, olor y contextura, es decir, nada bueno. Tal vez por eso se ha 
dicho, que la designación del dirigente priista en el municipio de Puebla, será una decisión política y no una 
elección dizque democrática y tal vez por eso también los quince aspirantes andan en diálogo permanente para 
mostrar su ―civilidad y disciplina‖. 
El que sea designado dirigente municipal priista en Puebla, tendrá un enorme reto por delante: reorganizar al 
partido en serio, renovar sus comités seccionales, dejar de hacer grilla (es decir, no andar en chismes o 

esparciendo rumores) y dedicarse al trabajo para poder crear la infraestructura y la organización que el partido 
tricolor está demandando a gritos. 
De chismes y rumores…. 

Hace unos días se esparció el rumor o sea, el chisme, de que el diputado federal poblano, Jorge 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-220711.php
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Juraidine Rumilla, representante del distrito de Teziutlán en el Congreso de la Unión, sería 
expulsado de la Comisión de Energía, a la que pertenece, por faltista. 
Ya el coordinador de la bancada priista en el Congreso federal, aclaró las cosas. 
Los miembros de una comisión legislativa deberán ser citados a una reunión por quienes dirijan esa comisión, 

con 36 horas de anticipación, por lo menos, lo que no ha ocurrido ni con el diputado Juraidini Rumilla, ni con 
ningún otro de los priistas que pertenecen a esa comisión. Hay veces que los citan con unas cuantas horas de 
anticipación o dos veces al día y hasta cuatro veces a la semana, algo fuera de las reglas que rigen al 
Congreso. 
El presidente de la Comisión de Energía, que es un panista de nombre Felipe de Jesús, pretende que dicha 
comisión haga un pronunciamiento contra el SME, en el que muchos de los integrantes de la misma no están 

de acuerdo. En su desesperación, el presidente de la Comisión de Energía, ha estado citando a reuniones con la 
urgencia que él tiene y sin atenerse a las reglas. El asunto para el que se les requiere, no es del interés de los 

diputados priistas, pero asistirían a las reuniones si se les citara en tiempo y forma. 
Alerta en Protección Civil 
La dirección de Protección Civil del estado a cargo de Jesús Morales Rodríguez, está muy al 
pendiente de lo que con las intensas lluvias de los últimos días, pasa en diversas regiones del 
estado. 

El titular de la dependencia, acaba de tener una reunión con la delegada de la Secretaría de Gobernación 
federal, Mari Stella Reyes Zurita, con la comisionada para la atención de los pueblos indígenas, Ivón 
Gutiérrez Vázquez, con representantes de otras dependencias federales y con presidentes municipales de una 
amplia zona de la Sierra Norte, que en diferentes medidas han sufrido afectaciones. 
El objetivo es estar prevenidos para intervenir en caso necesario y atender las urgencias que se han presentado 
en algunas zonas sobre todo, en daños a carreteras y caminos, en afectación de algunas viviendas y protección 
a edificios escolares.  

Si bien los daños no han sido cuantiosos, lo mejor es estar al pendiente para actuar rápidamente en caso 
necesario.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-220711.php 
 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Presidencia invisible  
El PRI de Puebla, con Juan Carlos Lastiri Quirós, no sirve para nada. 
La ineficiencia del presidente para conducir las riendas del partido tricolor no obedece a un tema de 
capacidades, sino a una serie de antecedentes relacionados con su paso por la Secretaría de Desarrollo Social 

(en el último año de la era marinista) que lo mantienen inmovilizado, aterrorizado frente a la posibilidad de 
volverse blanco de las investigaciones emprendidas por la Contraloría de Moreno Valle. 
Ha sido el propio Lastiri quien ha intentado justificar la genuflexión de su desempeño exponiendo lo que ya se 
ha visto, que prefiere mantener un bajo perfil y una actitud de condescendencia con el nuevo gobierno por el 
miedo a que le tundan con un expediente administrativo que termine como averiguación previa en la 

Procuraduría General de Justicia. 
Eso es entendible, por supuesto. 

Temer represalias debe ser una sospecha fundada para alguien que durante 10 meses, de enero a noviembre 
de 2010, encabezó una de las dependencias que habrían servido como fuente importante (importantísima) de 
recursos para la campaña de Javier López Zavala. 
Si el dirigente partidista tiene miedo es porque debe tener cola, así de simple. 
Entonces habrá que pedir a los críticos del también diputado federal que no lo cuestionen más, que lo dejen 
tranquilo, y que incluso colaboren en su defensa cuando el ejército jurídico de la contralora Irma Patricia Leal 
Islas decida emprenderla en su contra. 

Lastiri es pues un personaje vulnerable que nunca debió arribar al Comité Directivo Estatal del PRI. 
La culpa de que los políticos tricolores no tengan quien vele por sus intereses no es de él, sino del ex 
gobernador Marín, que lo impuso en la representación del partido aun sabiendo de los riesgos que implicaba 
por sus manejos en la Secretaría de Desarrollo Social. 
El pasado 9 de mayo le informé de un asunto que investigaba la Contraloría y que tenía que ver con un desvío 
de recursos públicos por 10 millones de pesos en la Sedeso de Juan Carlos Lastiri.  

Patricia Leal revisaba una serie de pagos que se hicieron en el año 2010 desde la Dirección de Maquinaria de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-220711.php
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Apoyo para cubrir el servicio de mantenimiento que supuestamente se estaba realizando a las máquinas de 
construcción de esa Secretaría. 
Los pagos se efectuaron, sí; sumaron 10 millones de pesos, también, pero el mantenimiento jamás se llevó a 
cabo. 

Después de aquella publicación se han hecho otras más, en distintos medios, que vuelven a vincular la gestión 
del líder tricolor en la Sedeso con presuntos manejos irregulares. 
Por eso es que no puede ni saldrá a la palestra para exponer posiciones públicas que vayan en contra de los 
intereses de los nuevos hombres del poder. 
Con todo y que eso le pegue a su propio partido y a sus militantes. 
Pero insisto, los reclamos, de ninguna manera, tienen que ser para Lastiri. 

Él sólo es un instrumento. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En Punto) 
 
Cómo han cambiado las cosas en Puebla 
El PAN, que históricamente pugnó por tiempos ampliados en el Congreso del Estado para analizar a fondo y 
tomar las mejores decisiones en reformas trascendentes, y que se negaba a aprobar las iniciativas del 
Ejecutivo por la vía rápida, ahora es el primero que se lanza a la tribuna para defender ese tipo de votaciones: 

sin estudios previos y a toda prisa. Aun cuando las bancadas del Partido Convergencia y Verde Ecologista de 
México se pronunciaron por convocar a un periodo extraordinario para la reforma electoral propuesta por el 
gobernador Moreno Valle, la fracción parlamentaria del PAN, junto con las del PRD y Nueva Alianza, anunció 
que esa iniciativa será aprobada por mayoría el próximo viernes. 
Para ello, según han explicado Mario Riestra y Juan Carlos Espina, el bloque de diputados que integran la 
coalición "Compromiso por Puebla" -sin Convergencia- impondrá la superioridad numérica de la que goza y 
buscará convencer de las bondades de la reforma a sus homólogos del PRI. 

En contraparte, por supuesto, quienes ahora exigen más tiempo y un mayor debate son los priistas, quienes en 
el pasado reciente fueron amos y señores de las decisiones que se tomaban al interior del Poder Legislativo y 
de los plazos que se imponían para ello. 
Sí, ni duda cabe, Puebla vive otros tiempos. 
*** 
Bien dicen que el miedo no anda en burro. 
Zarandeados por aquella versión (falsa, según dicen los aludidos) de que el futuro presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado es sobrino de Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión en 
el Congreso, los diputados coaligados a través de Compromiso por Puebla determinaron adelantar la 
imposición, perdón, designación de Adolfo López Badillo en ese cargo. 
Así pues, en lugar de hacerlo el próximo miércoles 27, los señores legisladores realizarán el debido 
nombramiento este día, en punto de las 10:00 horas.  
Lo que ya no quieren desde donde se tira la "línea" es que una nueva y mayúscula sorpresa pudiera poner en 

riesgo la unción de López Badillo o de plano descarrilarlo. 
*** 

Hasta no ver, no creer. 
Unos 500 comerciantes de la Fayuca comenzaron un curso de capacitación con personal de la Secretaría de 
Finanzas con el supuesto propósito de regularizar su situación ante la Secretaría de Hacienda y ofrecer 
mercancía legalizada. La intención es buena. 
No obstante, se antoja difícil que los líderes de ese mercado y sus agremiados cambien de ruta de ventas 

cuando llevan décadas haciéndolo de manera irregular. 
Cumplir con el fisco y con la sociedad implicará reducir sus ingresos. 
Si lo logran, qué bueno. Y si no, pues seguramente tendrán que aguantar otro tipo de operativos al estilo 
Ardelio Vargas por no cumplir con la ley. 
*** 
Francisco Fraile García sufrió ayer mientras la sección 1 del Sindicato de Trabajadores del Seguro Social exigía 
frente a la delegación del IMSS, desde la calle, su renuncia al Instituto por incompetencia e ineficiencia en el 

desempeño de sus funciones. 
El delegado vivió tres horas de nerviosismo por la toma de las oficinas administrativas de la 4 Norte pero al 
cabo de tres horas logró cerrar negociaciones favorables paras el sindicato que lo dejaron respirar en paz. 

Para evitarse sobresaltos de esta naturaleza e impedir ser blanco de chantajes por parte del sindicato, Fraile 
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debería pedir algunos consejos al secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, quien gracias a una visión 
diferente ha logrado sortear inconformidades y protestas como la del IMSS. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Operación Transa (Los Cheques que se Quedaron en el Camino) 
El desvío de recursos públicos de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno marinista para promover la 
candidatura de Javier López Zavala fue un secreto a voces. 

Hace falta documentar cómo se aceitó el mecanismo para la compra de votos. 
Pero, sobre todo, probar cómo cantidades millonarias se "extraviaron" en el camino. 

Iniciada la contienda por la Gubernatura, desde la Sedeso se operó una especie de programa emergente para 
financiar pequeñas obras comunitarias sin mayor complejidad técnica. 
Personal de operación de la Sedeso visitó las comunidades para promover la estrategia y registrar proyectos, 
cuya "virtud" consistía, valga la redundancia, en no requerir proyecto técnico y tener un financiamiento 
expedito. 
Doña Tomasa Castillo, vecina de la comunidad de Tlalcruz, Municipio de Pahuatlán, fue una de las personas 
contactadas por los promotores del programa. 

Actuando siempre de buena fe, esta ciudadana solicitó financiamiento para ampliar la red de agua potable para 
su barrio. 
Meses después, empleados de Sedeso que operan en las oficinas de Huauchinango le avisaron que estaba listo 
el cheque para su proyecto. 
Citada en Huauchinango, los operadores del proyecto Z le dieron más "buenas noticias": Dado que ya tenían 
listo el expediente de la comprobación de la obra terminada, incluso con fotos, sólo procedía hacer efectivo el 

cheque de 40 mil pesos... y pactar el reparto de los fondos, vistos ya como botín. 
Indignada, doña Tomasa rechazó la propuesta y exigió aplicar el dinero para realizar la ampliación de la red de 
agua potable, tal como estaba comprometido con sus vecinos. 
Careados ante Tomasa Castillo, los empleados de Sedeso intentaron argumentar que había un mal entendido. 
La ciudadana se mantuvo firme y ratificó que ellos le había propuesto el reparto del dinero y que considerara la 
obra terminada. 
Desenmascarados los empleados de Sedeso por la rectitud de doña Tomasa, procedió un rápido "control de 

daños", y el acuerdo fue realizar la obra, a pesar de que para ese momento las arcas de Sedesol estaban vacías 
y el cheque expedido a nombre de doña Tomasa no tenía fondos. 
El carácter incorruptible de doña Tomasa Castillo es la excepción que confirma la regla. 
En cientos de comunidades la Sedeso"irrigó" dinero para lideres naturales que firmaron cheques, obtuvieron 
fondos públicos y callaron. 
Basta que los actuales responsables de auditar el manejo de fondos para desarrollo social en Puebla sigan la 
pista a los cientos (¿o miles, acaso?) de cheques provenientes de este programa electorero y que los contrasten 

con las obras "realmente inexistentes". 

El Exilio Dorado del Fili. Filiberto López Zavala, hermano de Javier López Zavala, ahora controla el Cereso de 
Cholula desde el exilio 
Con su muy buena información y su hábil pluma don Ignacio de la Torre me envió lo que a continuación leerá: 
"Los Ceresos Estatales no son los únicos espacios donde han encontrado refugio natural los zavalistas en 
desgracia. 

"También en los Ayuntamientos del interior del estado, les han permitido camuflarse, no s si con la complicidad 
de los Alcaldes o a espaldas de ellos. 
"Tal es el caso del zavalista Daniel Martínez Casco, quien actualmente no se si trabaje, pero al menos cobra 
como Director de la cárcel municipal de San Pedro Cholula, en donde se supone obtuvo la victoria electoral el 
PAN, pero usufructúa y  hasta el día de hoy lo hace muy bien, el priísta Filiberto López Zavala, verdadero dueño 
de las lealtades del leguleyo Martínez Casco. 
"Llama la atención que ninguno de los colaboradores de la alcaldesa Dolores Parra le haya informado que el hoy 

funcionario municipaltrabajó bajo las órdenes directas del ―hermano incómodo‖ a su paso como Director Técnico 
de la DIGCERESOS, posición política desde la cual ejerció un dominio prácticamente absoluto de los centros 
penitenciarios. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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"Hoy, está más que visto, que desde el exilio aún lo sigue ejerciendo. 
"Que no necesita cargos públicos, solo Alcaldes sumisos o desinformados. 
"No obstante resulta difícil que la Presidenta Municipal desconozca los nexos que uno de sus funcionarios de 
primer nivel tuvo o tiene con el zavalismo. 

"Si lo sabe, malo. "Si no lo sabe, peor. "La verdad, Lolita, ni cómo ayudarla…." 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2102 

 

 
 
(El Pulso Mediático) 
 

Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 

encuesta. La medición se realizó del  14 al 21 de Agosto de 2011.  

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6779:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2102
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6779:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6779:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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(El Mapache) 
 
El nuevo (Moreno) Valle Fantástico  
Antes, Benito Juárez era el héroe nacional para los poblanos. 

Hoy, el gobernador en turno pretende pasarle esa estafeta a Ignacio Zaragoza. 
No sólo se esmeró en recuperar la fastuosidad del desfile conmemorativo, que se había perdido en años 
anteriores con paradas cívico-militares organizadas al vapor; sino que para el próximo año, que coincide con el 
150 Aniversario de la gloriosa batalla de Puebla, ha dispuesto una serie de actividades y, sobre todo, la 
edificación de una ―auténtica‖ Zona Cívica. 
Nada que ver con la que lastimosamente se ofrece hoy, que de no ser por Casa Puebla y el nuevo Centro 

Expositor, estaría totalmente abandonada. 
El proyecto que le fue presentado al presidente Felipe Calderón desde mayo pasado, y que vino a supervisar 

durante la instalación del Comité Nacional Conmemorativo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla; está 
planteado en 3 rubros. 
De acuerdo con lo declarado por el gobernador Rafael Moreno Valle durante la instalación del Comité Nacional, 
se invertirán 2 mil millones de pesos para las obras; sin embargo, sumando las cantidades que se manejan en 
el dossier, que obra en manos de la Secretaría General de Gobierno, arroja una cifra cercana a los 2 mil 800 

millones de pesos, lo que sin duda representa una erogación bastante onerosa para concretar la megalomanía 
del mandatario, que quiere, como sea, ser presidente de México. 
Los 3 rubros previstos en el proyecto son: 
1.- Organización.-  Esta parte ya inició con la instalación del Comité Nacional, que tiene como Presidente 
Honorario al mandatario Felipe Calderón Hinojosa y como Presidente Ejecutivo al gobernador Rafael Moreno 
Valle, quienes, de manera coordinada, se encargarán de la coordinación general de los trabajos, además de la 
vinculación con instancias estatales, federales e internacionales. 

En el organigrama figura también el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, como Vicepresidente 
Ejecutivo, reafirmando su vocación de ser el vice. 

El ex gobernador Guillermo Jiménez Morales figura como presidente del Comité Ejecutivo, mientras que Luis 
Maldonado Villegas, secretario de Educación Pública, ocupará el cargo de presidente del Consejo Consultivo. 
Se contará con la participación de 13 vocales de Comités Consultivos, en donde estarán representados los 
poderes ejecutivo, legislativo y judicial. 

2.- Obras de Infraestructura.- El proyecto ejecutivo, coordinado por la Secretaría General de Gobierno, 
contempla la construcción del Centro Cívico Cultural 5 de mayo, el cual está ideado como un gran parque 
temático, similar a Chapultepec, el cual comprende: 
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1.- Acceso al Conjunto; 2.- Plaza del Fuerte de Guadalupe; 3.- Plaza del Fuerte de Loreto; 4.- Plaza de las 
Américas; 5.- Zona Recreativa; 6.- Área de Comercios y Servicios; 7.-  Plaza del Asta Bandera; 8.- Parque 
Rafaela Padilla y; 9.-  Centro Expositor y de Convenciones. 
Este proyecto, cuya idea original es del arquitecto Enrique Norten, requiere una inversión de mil 250 millones 
de pesos y busca, entre otras cosas, homogeneizar la imagen urbana y arquitectónica con iluminación, 

sistemas de riego y reforestación. Las obras iniciarían en agosto de este año y estarían concluidas en abril del 
2012. Otra de las grandes obras planeadas es el Parque Metropolitano 5 de Mayo, enclavado en donde antes 
estuvo Valle Fantástico, en la Reserva Territorial Atlixcáyotl. El Parque Metropolitano está organizado en 7 
sistemas: Movilidad alterna y recreación, Lúdico infantil, Cultural, Deportivo, Social sustentable, Información y 

servicios, Administrativo, Vinculación regional y comunitaria, Recuperación de espacios públicos y áreas verdes 
y el Vinculado al sistema  de recuperación del río Atoyac. 
Representará una inversión de 200 millones de pesos y tiene programa su fecha de inicio en Agosto del 2011 y 

se prevé que esté terminado en abril del 2012. 
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De las obras emblemáticas que incluye este proyecto para magnificar la batalla del 5 de mayo; ya se inició la 

construcción del Conjunto Vial Ignacio Zaragoza, el 8 de mayo pasado, y comprende la construcción de tres 
grandes vialidades: 
1.- Modernización del Distribuidor Vial Autopista México-Puebla con Calzada Ignacio Zaragoza. 
2.- Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza. Tramo Diagonal Defensores de la República. 
3.-  Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza con Boulevard Héroes del 5 de Mayo. 

Los 3, en su conjunto, representan una inversión total de mil 098 millones 909 mil 222 pesos y la promesa es 
que estarán terminados el 5 de mayo del 2012, para ser inaugurados durante las fastuosas fiestas. Estas, ya 

están en medio de la polémica por las protestas de organizaciones civiles como ICOMOS y por investigadores 
del Instituto Nacional de Antropología e Historia, que critican que ponen en riesgo la denominación de Puebla: 
Ciudad Patrimonio Cultural de la Humanidad. Otro complejo emblemático cuya construcción ya comenzó es la 
Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial  Puebla-Iniciativa Mérida, con el nombre de ―General 
Ignacio Zaragoza‖, que se construye en Amozoc, con una inversión de 250 millones de pesos y cuya edificación 
estará concluida para febrero del 2012. 

El rubro número 3 corresponde a los Eventos Conmemorativos con motivo de la fecha, entre los cuales figuran: 
1.- Recorrido Nacional de Símbolos Patrios y Acervo Cultural de la Batalla de Puebla. 
2.- Convocatoria para el ―Concurso Internacional de Novela Histórica: La Batalla de Puebla. 5 de Mayo‖. 
3.- Propuesta al Congreso de la Unión de la declaratoria del 2012 como el Año de la Defensa de la Patria y de la 
Unidad Nacional (Leyenda alusiva en documentos oficiales). 
4.- Producción y Difusión de Largometrajes y Documentos sobre la Batalla del 5 de mayo. 
5.- Actividades culturales a nivel Internacional de la conmemoración de la Batalla de Puebla: en ciudades de 

Estados Unidos y otros países. 
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6.- Firma de ―Declaración Conjunta por la Defensa de la Soberanía y Unidad Nacional‖ por las diferentes 
entidades Federativas. 
7.- Programa de Actividades alusivas en el Sector Educativo Nacional 
Algo que llama poderosamente la atención es el exagerado dispendio que ha llevado a cabo el gobierno del 

estado en diferentes acciones encaminadas a explotar la imagen del gobernador y afianzar su proyecto político 
personal en aras de alcanzar la primera magistratura del país, y eso en tan sólo su primer año de gobierno. 
Como se recordará, se destinaron más de 500 millones de pesos para la construcción del CRIT además de 30 
millones de pesos anuales durante 10 años para su manutención. Para la realización de ―Espacio 2011‖, invento 
de Televisa, destinó 36 millones de pesos. Para el rescate de La Constancia Mexicana, edificio histórico que se 
le entregará a Televisión Azteca para manejar el Centro Nacional de Formación de Orquestas Infantiles 

Esperanza Azteca, se destinarán poco más de 200 millones de pesos. Esto sin contabilizar aún, porque el 
gobierno no lo ha transparentado, el pago que se ha hecho a Televisa para que se lleven a cabo en nuestro 

estado sus diferentes programas, como ―Hoy‖ y para que el gobernador aparezca en emisiones con el Chef 
Oropeza y Yordi Rosado. Bien podría decirse que se ha gastado mucho en precampaña, y sin estar monitoreado 
todavía, por los organismos electorales competentes. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6780:el-nuevo-moreno-
valle-fantastico&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De Judas, mentirosos y cosas peores 
Por increíble que parezca la discusión entre los dirigentes y diputados locales del PRI sobre el tema de 
la reforma política no está centrada en el punto del minigobernador de 22 meses, ni en la 
redistritación electoral, sino en una serie de maniobras encaminadas a descubrir y encubrir a los 

priístas que mantienen acuerdos en lo oscurito con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Algunos legisladores de la bancada del PRI que no quieren verse en el papel de Judas —en la puesta 
en escena del viernes de la próxima semana— cuando se sometan al pleno del Congreso las iniciativas de 
reformas a la Constitución y al Código Electoral, andan promoviendo, junto con los operadores del 
gobernador Moreno Valle, que esas votaciones sean secretas. 
Es decir, mediante cédulas que se entregan a cada uno de los diputados, y que cada cual deposita 
expresando el sentido de su voto en una ánfora, una vez que el secretario de la mesa directiva los llama, 

a uno por uno por su nombre, en riguroso orden alfabético. 
El procedimiento no deja de resultar extraño, no sólo porque hasta ahora las leyes y decretos 
aprobados o reformados por la LVIII Legislatura han salido en votación económica o nominal, sino 
porque las reformas a la Constitución Política del estado no están en ninguno de los casos previstos por las 
fracciones XIII, XIV, XV, XVI y XVII del artículo 57 constitucional en las que claramente se estable cuando las 
votaciones deben ser secretas. 
*** 

Otra cosa que en la tarde-noche de este jueves trascendió, en la reunión convocada por el líder la 

bancada del PRI, José Luis Márquez Martínez, es que los diputados del tricolor tendrán que definir 
internamente su posición frente a las iniciativas de reforma política del gobernador Rafael Moreno 
Valle, ya que el Comité Ejecutivo Nacional de su partido no fijará una postura y tampoco les bajará 
línea. 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, ya mandó a decir que la reforma política de 

Puebla no es un tema prioritario para el CEN, que por el momento atiende otras cuestiones como el 
periodo extraordinario en el Congreso de la Unión y las elecciones de Michoacán, por lo que el asunto 
de las reformas a la Constitución y al Código Electoral de Puebla deben resolverse localmente por los diputados 
y su dirigencia estatal. 
*** 
Entre los 16 diputados locales del PRI hay una especie de morbo por saber qué dirán o inventarán 
algunos de ellos para avalar y apoyar con su voto la reforma política del gobernador, incluyendo el 

punto del minigobernador y la redistritación electoral. 
El morbo por descubrir a los Judas va en aumento, sobre todo después de que este jueves trascendió que 
Moreno Valle cuenta ya con 28 de los 41 votos que necesita para modificar la Constitución del 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6780:el-nuevo-moreno-valle-fantastico&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6780:el-nuevo-moreno-valle-fantastico&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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estado. 
Si el gobernador del estado cuenta con 20 votos de los diputados del bloque de la coalición Compromiso por 
Puebla, conformado por el PAN, el PRD y el PANAL, es obvio que los otros ocho sufragios que necesita 
tendrían que salir del PRI o de la fracción del PVEM, o quizás hasta del PT. 

No de Convergencia, cuyo diputado José Juan Espinosa Torres, se ha pronunciado abiertamente en 
contra de la reforma morenovallista. 
En esas circunstancias el morbo por saber quién de los 16 legisladores del PRI dará su brazo a torcer 
es creciente. 
Unos aseguran que los Judas del PRI serán Édgar Salomón Escorza, Víctor Hugo Islas Hernández y 
Enrique Doger Guerrero, contra quienes habría preparados diversos expedientes negros, en caso necesario. 

Y otros extienden la lista a Jesús Morales Flores y al ex presidente de Ciudad Serdán, Juan Manuel 
Jiménez García, por aquello de que ambos responden a los intereses de Melquiades Morales Flores o su 

hijo, el diputado federal Fernando Morales Martínez. 
*** 
Otra cuestión que la mayoría de los legisladores priístas no descarta, es que los operadores políticos 
y mediáticos del gobernador recurran al juego sucio para ablandarlos y doblegarlos, como ha ocurrido 
en los últimos días con el dirigente estatal priísta, Juan Carlos Lastiri Quirós, a quien amagan con publicarle 

algunos expedientes sobre sus supuestas o reales corruptelas a su paso por la Secretaría de Desarrollo Social 
en la gestión de Mario Marín Torres. 
*** 
Simón dice: 
―Nuestras convicciones más arraigadas, más indubitables, son las más sospechosas. Ellas constituyen nuestro 
límite, nuestros confines, nuestra prisión.‖ 
José Ortega y Gasset (1883-1955) Filósofo y ensayista español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Otro sexenio sin reformas estructurales  
Las últimas reformas constitucionales con impacto en la estructura del Estado en su tránsito del 
Estado social de la revolución mexicana, un Estado de tipo paternalista, hacia un Estado 
predominantemente neoliberal, culminó en la primera mitad del sexenio del presidente Zedillo. De 
ahí a la fecha, el peso de las consecuencias político electorales para los partidos políticos, ha sido el 

muro que frena el compromiso de un urgente cambio estructural 
El ejemplo ha sido sin lugar a dudas las adecuaciones al tema de hidrocarburos, el tema de la desincorporación 
del petróleo como parte integrante de las áreas estratégicas al campo de las áreas prioritarias, dentro del 
artículo 28 de la Constitución federal, mejor se han llegado a acuerdos encaminados a medio permitir en leyes 
secundarias la inversión privada, antes que entrar al debate nacional para adecuar los frenos en el marco 
constitucional. El otro gran pendiente dentro del cambio estructural y que cada legislatura federal, se manosea 

y se apuesta a que por fin se llevarán a cabo las adecuaciones constitucionales y al final terminan las 
legislaturas y los anhelos se heredan a la siguiente. 

Cómo olvidar que al inicio de la LX legislatura federal y dentro de un contexto de debilidad del presidencialismo 
mexicano, el Senado de la república como representación de la Federación, esto es, de la totalidad de los 
Estados que integran a México como nación, tomó la bandera de las actualizaciones constitucionales. Se dio a 
la tarea de impulsar la Ley para la Reforma del Estado y la misma fue abandonada en la realidad al tener como 
objetivo primordial una cuestionada reforma electoral que por la introducción de posiciones estatalistas, como 

el control total y absoluto de la propaganda electoral en manos del IFE, que mantiene enfrentados a los 
empresarios de la comunicación con el Estado y en particular con el IFE. 
En la LXI legislatura que en breve entrará en la recta final de su ejercicio, pasará a la historia como lo han 
hecho las últimas cuatro legislaturas que le precedieron; en el sentido de que las reformas estructurales se 
quedarán en buenos deseos, en expectativas, en esperar mejores condiciones políticas en donde los 
nubarrones político-electorales ya no influyan en trabajo legislativo. La Reforma política aprobada por el 
Senado y enviada a la cámara de diputados, por razones no económicas sino materialmente políticas y de 

gobernabilidad hacia el futuro de México, al PRI, simple y sencillamente no le satisfacio. Y es fácil de 
comprender, el PRI a través de su abuelo el PNR, y su padre el PRM, construyeron el actual sistema político 
mexicano, hicieron todo lo posible porque el PAN como gobierno, dejara incólume el sistema político de tipo 

presidencialista, a pesar del desgaste natural del presidencialismo. Y ante las posibilidades –como se las 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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imaginaron también allá en 2006- de regresar a Los Pinos, consideran los tricolores que restablecerían el 
presidencialismo fuerte, autoritario o no, pero fuerte; y esto se convirtió en el principal elemento para tirar a la 
basura la Reforma Electoral. 
Pero si a esto le agregamos que, la política laboral fue considerado el soporte ideológica del PRI en el siglo XX 

como lo fue la política agraria; este peso de las ideologías trasnochadas, aunque en el terreno de la realidad el 
mismo PRI en 1982 golpeó la política laboral revolucionaria con la introducción constitucional de otras figuras 
como la competitividad, la productividad, la desaparición por la SCJN de la cláusula de exclusión; apostarse por 
la reforma laboral como parte del cambio estructural, descabezaría al PRI más y quedaría completamente 
descabezado para la manipulación de las masas empobrecidas que le siguen. 
La reunión del presidente Calderón con el dirigente nacional del PRI, que terminó en la imposibilidad de 

acuerdos para sacar las reformas en un periodo extraordinario de sesiones, vuelve a mantener postrado a 
México con leyes obsoletas que limitan su mayor incorporación dentro mundo globalizado que lo mueve la 

lógica del mercado. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13303:otro-sexenio-sin-reformas-
estructurales&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Importantes Trascendidos Legislativos 
Entre los más de 40 puntos que deberán desahogar este viernes los diputados de la quincuagésimo octava 
Legislatura, está, sí, el de la elección del presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado. 
Como ya se sabía desde hace semanas, el nuevo ombudsman no será otro que Adolfo López Badillo, cuyo 
parentesco con el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, resultó más falso 
que un billete de 100 mil pesos. 

Lo único que todavía la noche del jueves no se sabía era si el susodicho alcanzaría la unanimidad o habría 
legisladores que votarían en contra o algunos otros que se abstendrían. 
Lo cierto es que cualquiera, incluso López Badillo, hará un mucho mejor papel al frente de la CDHE que la 
tapadera marinista, la tristemente célebre Marcia Maritza Bullen Navarro. 
*** 
La que parece que de plano se atoró fue la famosa iniciativa para reformar la Ley Orgánica del Congreso 
de Puebla, pues finalmente no apareció en la orden del día tal y como se esperaba. 

Como se recordará, dicha iniciativa contempla la desaparición de la Gran Comisión y la creación, en su 
lugar, de la Junta de Coordinación Política. 
Pero al parecer el tema ya fue contaminado por la discusión de la reforma electoral que está proponiendo 
Rafael Moreno Valle. 
Y que, por cierto, ya causó una enorme fractura en el grupo parlamentario del PRI, dividido entre 
aquellos que pujan por votar ya (es decir, el viernes de la próxima semana) y como está la propuesta del 
gobernador, y quienes la rechazan y buscan enmendarla por así convenir a sus respectivos intereses. 

En el grupo de los primeros, cuentan, estarían diputados como José Luis Márquez, Édgar Salomón Escorza, 

Ernesto Leyva Córdova, Enrique Doger, Víctor Hugo Islas y el hermano de Melquiades y tío de 
Fernando, también conocido como Jesús Morales Flores. 
*** 
También este viernes los diputados darán entrada a tres iniciativas de decreto enviadas por el titular del 
Ejecutivo para suprimir o extinguir el organismo público descentralizado denominado Comisión Estatal de 

Mejora Regulatoria, el Centro Estatal de Desarrollo Municipal y el Instituto de Profesionalización 
Judicial y Ministerial del Estado de Puebla. 
O sea, tres auténticos elefantes blancos que, según la explicación oficial, “ya no tienen razón de ser o 
duplican funciones en detrimento del erario público”. 
Ya se habían tardado. 
*** 
Igualmente, serán aprobadas 12 cuentas públicas de igual número de ex presidentes municipales y se 

dará curso al inicio del procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades contra el 
ex edil de San Miguel Xoxtla, Sebastián Ramos Palacios. 
*** 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13303:otro-sexenio-sin-reformas-estructurales&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13303:otro-sexenio-sin-reformas-estructurales&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 22 de Julio de 2011 
 

 

 

 39 

Por separado, el diputado priísta Enrique Doger presentará un punto de acuerdo que busca sacar del 
letargo a sus compañeros legisladores y acelerar la solución al problema de los mototaxis. 
Y es que en dicho acuerdo hace un ―respetuoso‖ exhorto a la Comisión de Comunicaciones y Transportes 
del Congreso para que dictamine ―a la brevedad posible‖ todas las iniciativas de reforma a la Ley del 

Transporte del Estado pendientes de resolución, vinculadas con los bicitaxis, mototaxis, carritos de golf 
y/o cualquier otro vehículo no contemplado actualmente en el referido ordenamiento como sistema de 
transporte. 
*** 
Finalmente, el diputado Guillermo Aréchiga presentará un punto de acuerdo para que el Congreso de 
Puebla entregue el 5 de octubre de cada año la Medalla al Mérito Docente “Juan C. Bonilla” a los cuatro 

maestros más destacados de cada nivel dentro de la educación básica y media superior. 
Seguro que así a él sus colegas profesores nunca lo van a abuchear como ayer sí le ocurrió claramente al 

titular de la SEP, Luis Maldonado, y a los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Eric Lara Martínez y 
Cirilo Salas Hernández, respectivamente.  
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Una trágica historia  

Fabiola es una jovencita que hace unos años —no muchos— terminó la preparatoria, es delgada, vivaz, 
abusada y como todas las chavas tiene sueños y broncas que nunca le faltan; dice ella que ahí la lleva.  
Con su caminar medio aprisa se imagina estudiando la carrera que tanto le gusta: administración turística, 
sabe que no es tan fácil. Apenas hace unos días volvió para caminar por las calles de esta ciudad lluviosa. 
 Sus broncas en su casa la hartaron y se fue con unos familiares a Oaxaca, ahí trabaja en una boutique de 
ropa, gana más o menos bien, a veces ayuda en un súper y le sale para sobrevivir y divertirse, cuando puede 
viene a ver a su familia.      

Anda tranquila, haberse medio independizado, parece que le asentó, ha dejado un poco el ―cotorreo‖, sin 
embargo ahora no quiere volver  a meterse en broncas sentimentales, lo que vivió la última vez le fue 
suficiente, ahora sale con ―esos niños‖ como les llama, pero con mucho cuidado.  
No quiere acordarse, pero habla como si quisiera que la escucharan, para que su historia no se repita en otras 
chavas.  
Su mirada no parece triste, aquellos momentos de violencia que  vivió quedaron atrás. A lo lejos sólo se 
acuerda de una experiencia que no desea a nadie de ellas.  

Sin saberlo se ―clavo‖ con un tipo joven que conoció en un antro poblano, de aquellos que se ponen de moda 
los fines de semana y que se llenan de ―niños‖. Se le hizo fácil andar con este ―güey‖, al principio todo fue color 
de rosa, atenciones por aquí y por allá, regalos, besitos, apapachos, arrimones, fiestas los fines de semana, 
coche y atenciones con la mamá y las hermanas.  
Nadie en su familia sospecho nada, él, muy ―decentito‖ y respetuoso, llegaba a su casa, se acercaba con la 
mamá, le llevaba a veces algunos regalos, se portaba bien y muy pronto se ganó la confianza familiar.  

Pasaba en su carro por ella, llegaban a ciertos lugares de la ciudad, le advertía que por nada del mundo se 
bajará, abría la cajuela y sacaba algunas cosas, otras veces muy encabronado golpeaba a algunos jóvenes de 

manera brutal y gritaba que no le pagaron.  
Las cosas de la noche a la mañana cambiaron sin explicación, Fabiola cuando se dio cuenta fue demasiado 
tarde, este malandrín se dedicaba a vender droga. Empezó a ser golpeada, cuando andaba drogo, sospechaba 
y la celaba demasiado; un día terminó con moretones en los ojos, se puso unas gafas oscuras para que su 
mamá no sospechará nada, llegaron a su casa, le preguntaron que tenía, ella sólo dijo excusas, el miedo le 

había ganado la batalla.  
El golpeador, fingió, simulaba muy bien, ayudaba y se ponía muy displicente con la mamá de Fabiola, se había 
ganado la confianza familiar, esa era su jugada, para que ella no lo denunciara y lo dejara.  
Con el miedo de ser agredida, sin saber qué hacer, con las amenazas sobre sus familiares, si se le ocurría 
denunciarlo y sin alternativas para terminar su trágica pesadilla. Fabiola la chava que hoy tiene 20 años, se 
armó de valor, lo mando a la ―chingada‖, buscó ayuda con sus amigos, les contó lo vivido, les pareció una mala 
broma, sin creerlo, corrió con suerte y la apoyaron, Fabiola, sólo así pudo liberarse de este ―delincuente‖. 

Antes de darle el último sorbo a su taza de café, suelta que ahora se divierte con otros ―chavos‖, se cuida en 
extremo y no quiere volver a repetir su violenta historia; se saca de onda porque en Oaxaca y  Puebla le han 
comentado sus amigas están desapareciendo muchas chavitas de prepa y universitarias. 

Los rumores corren como el aire, cuenta, que a los antros llegan jóvenes bien presentados, con carro, ubican a 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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las‖chavas‖ que están solas, de buen cuerpo, luego mandan al mesero que es su cómplice, les invitan un trago, 
las dopan y en complicidades se las llevan. 
Muchas historias de violencia en su contra  empiezan a circular con más fuerza, las desapariciones se comentan 
en corto, Fabiola tuvo suerte, se levanta y sigue soñando con su licenciatura en turismo, se apura y 

nuevamente parte hacia Oaxaca. 
A lo lejos 
Ojalá que Thalía Martínez Ramírez, estudiante de comunicación, aparezca pronto, su familia, maestros y 
amigos están desesperados, las autoridades judiciales tienen que apresurar el paso, actuar y no hacer como 
siempre, deben encontrarla sana y a salvo lo más pronto posible. 
Muchos casos como éste están sucediendo en todo el país, en Puebla las autoridades no pueden permitir que 

estos hechos sucedan en contra de las jóvenes, no debemos permitirlo, como tampoco que las priven de su 
libertad, les impongan temor y miedo.  

Esta joven desapareció desde pasado 14 de julio, de acuerdo con sus familiares tenía un desempeño escolar 
aceptable. Describieron que una de sus amigas le mandó un mensaje a su celular en donde le preguntaban si 
iba a llegar a la evaluación a lo cual respondió que se encontró con un amigo de Huamantla y que más tarde 
daría más detalles, sin embargo, eso nunca sucedió.  
En Puebla, tal vez aún no vivamos situaciones  de tan extrema de violencia como se viven en algunos estados 

del norte del país. Esperemos nunca suceda por la seguridad de todos nosotros, sin embargo esto no excluye 
que otras vertientes de la delincuencia organizada se expresen con igual violencia, cambien de método y se 
dispersen, pero ahora en contra de las jovencitas.   
Humberto Ríos Navarrete, en sus crónicas urbanas, nos narra el pasado domingo una historia: ―Del padrote 
que salió de caza‖, en donde nos muestra cómo actúan estos delincuentes y engañan a las jovencitas, además 
de las rutas (Chiapas, Veracruz, Puebla, Tlaxcala, Distrito Federal y Tijuana) que toman para llevárselas. (17/ 
VII/ 2011. Periódico Milenio) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15434:una-trágica-
historia&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Mario Riestra, el fotogénico 
Puebla ha tenido y tiene funcionarios de todo tipo, desde el que piensa cómo hacer negocios con el cargo, 
hasta el que quiere conservar o ganarse la simpatía de los poblanos. Es parte del ejercicio del poder a veces 
invadido por personajes nada gratos para la función pública.  

Tenemos así que hay burócratas que se dejaron o dejan llevar por las pasiones, las que sean, incluidas las 
sexuales en sus distintas manifestaciones. También hay delincuentes cuya actividad suele ser tolerada por 
diversas razones o componendas de carácter político. Y aunque en menor número, existen hombres y mujeres 
responsables cuya misión personal es servir a los gobernados, claro siempre y cuando se los permita su jefe, el 
que sea.  
Abundaré en este último punto ya que entre los compromisos éticos y profesionales del periodista, está el 

reconocer a las personas que trabajaron apegándose a la integridad que obliga el formar parte de la función 
pública. Es el caso de Mario Riestra Venegas, un hombre reconocido y homenajeado el pasado martes en el 

Pleno del Congreso local, gracias a sus merecimientos personales y públicos.  
Aclaro al lector que el criterio del columnista no es nuevo ni motivado por aquello que el pueblo define en uno 
de sus dichos: ―Cásate para que se conozcan tus defectos. Muérete para que se sepan tus virtudes‖.   
No. En varias de las columnas publicadas durante la década de los 90, escribí sobre el trabajo de Mario Riestra, 
a quien conocí por sus declaraciones y actividades oficiales. Primero como secretario de Economía de Manuel 

Bartlett, y después, cuando coincidimos en algunas actividades profesionales, como un amigo siempre 
dispuesto a informar e incluso participar en aquello que beneficiara a Puebla, ya sea en la recuperación de su 
historia o bien en el impulso de la cultura.  
Alguna vez le endilgué el mote de ―monagrillo‖ debido a que unió a su amigo, el arzobispo Rosendo Huesca, 
con su jefe, el entonces gobernador Manuel Bartlett. Intuyo que esa reunión produjo chispas con olor a incienso 
y azufre. Y que en ella Mario, Rosendo y Manuel pactaron lo que fue un acto casi político: la primera comunión 
de dos de sus hijos (hoy en el poder), ceremonia en la cual Bartlett fue padrino, Rosendo el sacerdote oficiante 

y, obvio, la Catedral de Puebla la sede.  
La mención de monagrillo le cayó bien a Mario. Tanto así que se ofreció para organizar la presentación de mi 
libro Crónicas sin Censura, obra que agrupa alrededor de 500 columnas compiladas en dos tomos. Me 

impresionó su capacidad y nivel de convocatoria, hecho que dio lustre al acto que a priori pensé que sería igual 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15434:una-trágica-historia&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15434:una-trágica-historia&Itemid=137
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de deslucido que las presentaciones de libros cuyo autor es un ilustre desconocido.  
Aquella aventura se tradujo en una buena amistad con resultados tan sorpresivos como cuando me llamó por 
teléfono para invitarme a su casa: ―Es una cena con intelectuales y el gobernador‖, me dijo. Le respondí que 
como yo no tenía nada de intelectual me iba a sentir desubicado. Insistió y allá fui para sorprenderme de su 

calidad de anfitrión. Llegué solo porque se me había informado que en esa ocasión las esposas no estarían 
presentes.  
Una vez en la casa de los Riestra vi que la invitación tenía su dosis de maña ya que el otro de los dos únicos 
―solteros‖ era José Doger Corte, a la sazón rector de la BUAP e invitado consuetudinario de mi columna. Me 
cayó el veinte al recordar el reclamo de Bartlett: ―Oiga –me dijo en alguna ocasión–, qué le hizo Doger porque 
cada vez que puede le da de coscorrones en su columna‖. Y entendí la intención que iba muy de acuerdo con 

otro de los comentarios de don Manuel: ―Haré de la Universidad Autónoma de Puebla, una de las mejores de 
México, y su rector ya se adicionó a mi proyecto‖ (el Fénix).   

En el gobierno de Melquiades Morales Flores vi a Mario sufrir con las grillas que abundaban gracias al carácter 
campechano del mandatario. Riestra resistió los embates sin perder la figura ni su amigable sonrisa. No 
obstante los desajustes y rivalidades dentro del gabinete melquiadista, ya como coordinador de asesores, Mario 
concluyó con más amigos que los que tenía al iniciar aquel sexenio.  En ese tráfago de insidias y grillas se hizo 
amigo de Rafael Moreno Valle Rosas, su compañero de gabinete, amistad que perduró a pesar de las variables 

políticas que el lector conoce bien.  
En otra de sus facetas, Riestra la hizo de mecenas de dos que tres historiadores (Ramón Sánchez Flores, uno 
de ellos), siempre interesado en rescatar la herencia de Puebla y ayudar a quienes tenían la misma intención. 
Fue, además, un apasionado de la vida de Juan de Palafox y Mendoza, precisamente. E hizo y recopiló trabajos 
sobre el hoy beato, escritos que algún día su familia o el gobierno tendrá que publicar.  
Este es un breve y burdo trazo sobre la personalidad y talante de Mario Riestra Venegas, cuyas actitudes, si se 
vale la figura, quedaron plasmadas en los cientos de fotos donde apareció acompañado de sus amigos: él 

siempre sonriente, y ellos con expresiones de felicidad y satisfacción fraternales. Por eso lo definí en otra 
columna como ―Riestra el fotogénico‖. Y vaya que lo fue y así quedó en el álbum de imágenes que 

seguramente permanece en las mentes de sus amigos.  
¡Vaya reto para su hijo, el diputado! 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15432:mario-riestra-el-
fotogénico&Itemid=137 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Santiago Creel y sus enemigos de casa 

Desde Puebla se está gestando un bastión importante que operará la campaña intensiva de Santiago Creel a la 
candidatura por la presidencia de la República. 
Aunque hoy ningún aspirante de Acción Nacional parece contar con posibilidades reales para ganarle al PRI con 
Enrique Peña Nieto, el discurso que manejará Creel para convencer que es la mejor carta de su partido se basará 
en los sondeos de opinión (sobre todo en los de GEA), al ser el mejor posicionado: dos a uno sobre Josefina 

Vázquez Mota y casi cinco a uno sobre el resto de la competencia. 

Pero la verdadera tirada de Creel será sumar a su causa a los panistas inconformes o que han sido relegados en 
el gobierno de Felipe Calderón. 
Que son muchos. 
En pocas palabras, si en el 2005 Creel fue el candidato favorito del presidente Fox, hoy su bandera será la 
corriente crítica. 
O sea, la ventaja de Creel es que ahora, internamente, personifica a la oposición. 
Y su principal activo será su rompimiento con Calderón en el 2008 (cuando fue reemplazado como líder del 

senado), al representar a los desplazados del gabinete presidencial, lo que lo coloca en una mejor posición que a 
su competencia, los 4 secretarios de estado: de Hacienda, Ernesto Cordero; Educación, Alonso Lujambio (ambos 
considerados los ―favoritos‖); de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, y del Trabajo, Javier Lozano, quien 
acaba de ‗tirar la toalla‘. 
El senador poblano, el Tigre Humberto Aguilar Coronado, forma parte del cuerpo colegiado a nivel nacional del 
movimiento ‗México Adelante‘, cuya misión es consolidar la imagen de Creel como el puntero del proceso interno 
del PAN. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15432:mario-riestra-el-fotogénico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15432:mario-riestra-el-fotogénico&Itemid=137
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El Tigre será el encargado de esta operación en varios estados del centro y sur-este del país, por ese motivo, 
desde el fin de semana se dio a la tarea de arrancar México Adelante en su versión poblana, encabezado por 
Violeta Lagunes, José Luis ‗El Chango‘ Carmona, Pedro Gutiérrez, Alaín Muñoz y Patricia Tomé. 
Este equipo colegiado deberá montar en menos de 5 meses toda una infraestructura que trabaje en los 16 

distritos electorales federales de Puebla, reforzándolos en algunas cabeceras municipales. 
El objetivo es que el 19 de diciembre, cuando arranque el proceso interno, Creel sea el favorito para que en dos 
meses (19 de febrero) se convierta en el candidato oficial, y con esto, hacer lo que no pudo en el 2005: ganar la 
elección interna de su partido. 
Esta labor, que se antoja maratónica (y casi heroica) llevará la recompensa para sus simpatizantes. 
Para empezar, el Tigre consolidaría su diputación federal plurinominal, con miras a una coordinación de la 

bancada (no solo local, sino con miras nacionales), y por ende, todos los involucrados estarían en condiciones de 
garantizar su siguiente paso en su carrera política. 

Es decir, el grupo del Tigre podría remontar su imagen, tras la fuerte estocada recibida en el gobierno de Rafael 
Moreno Valle, quien prácticamente desterró a Humberto Aguilar Coronado de Puebla por su evidente vínculo con 
Creel y, por ende, su rivalidad con Calderón. 
Por tanto, regionalmente, Aguilar Coronado no solo tiene que remar contra corriente en el gobierno 
morenovallista, pues habita otro enemigo en casa: el presidente del Comité Directivo Estatal, Juan Carlos 

Mondragón, el principal activo estatal de Josefina Vázquez Mota y quien está poniendo a su servicio a toda la 
estructura local sin ningún disimulo. 
Así que próximamente, el PAN poblano destilará adrenalina pura. 
Y se valdrá de todo. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=514 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que Pedro Gutiérrez, regidor del ayuntamiento poblano, ya se anda candidateado para estar al frente del 
Consejo General de la Central de Abasto, y para ello promueve reuniones ―sociales‖ con los tunde teclas para ser 
promovido en los medios de comunicación. 
Durante estas reuniones gastronómicas el representante popular presume su cercanía con el gobernador Rafael 
Moreno Valle y asegura que tiene también el camino libre para ser nominado a una diputación federal. 

Que este viernes la comunidad de la BUAP inicia un periodo vacacional de dos semanas, pero como cada año 
estará muy activa el área encargada del proceso de admisión para la aplicación del examen a los aspirantes a 
ingresar a las licenciaturas y preparatorias. 
Que el ayuntamiento de San Pedro Cholula presidido por la presidenta María Dolores Parra Jiménez desembolsará 
recursos financieros para resolver el problema causado por el desbordamiento del río Rabanillo en la temporada 
de lluvias, y cuenta con el respaldo de los habitantes del fraccionamiento Los Sauces. 

Por ahora las autoridades municipales intensificaron las labores de limpieza del cauce, pese a existir la promesa 
del respaldo del gobierno estatal y federal en la solución del problema. 
Que al iniciar este fin de semana una visita pastoral a los municipios de la Sierra Oriental –Chichiquila, 

Quimixtlán y Chilchotla– el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa será recibido con la noticia de que templos de la 
región han sido atacados por personas desconocidas. 
En la Junta Auxiliar del Paso Nacional de esa región una capilla fue víctima de delincuentes que sustrajeron 
diversos objetos religiosos, pero llamó la atención de los pobladores la destrucción de imágenes religiosas y 

destrucción del ―sagrario‖. 
Que la Sedena le enmendó la plana la titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas 
Fosado, al informar que se realizará una investigación en torno de la explosión que le causó lesiones graves a un 
niño, hechos ocurrido en el municipio de Petlalcingo. 
http://impreso.milenio.com/node/8996053 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Margarita Zavala, el desagravio  
La presidenta nacional del DIF, Margarita Zavala, mostró ayer durante su visita a la ciudad capital su alto grado 
de sensibilidad social. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=514
http://impreso.milenio.com/node/8996053
http://impreso.milenio.com/
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Enterada de la tragedia que vive una familia mixteca por las graves lesiones que le causó un artefacto explosivo 
al menor de 11 años de edad, Osvaldo Zamorano, acudió al Hospital del Niño Poblano. 
La primera dama del país de inmediato visitó a la familia de Osvaldo, acompañada de Martha Erika Alonso, 
presidenta estatal del DIF.  

Independientemente de la iniciativa personal de Margarita Zavala, no se puede ignorar que se trata de la esposa 
del Presidente de la República, comandante supremo de las Fuerzas Armadas de México. 
La visita sorpresiva de Zavala al centro hospitalario infantil, a propósito de su presencia en la ciudad para 
participar en la jornada ―dándole color a Puebla‖, deja el mensaje a la sociedad: asumir la responsabilidad del 
Poder Ejecutivo federal en accidentes como el ocurrido en una comunidad del municipio de Petlalcingo. 
Osvaldo Zamorano quedará inválido de por vida, y el hecho ocurre en un momento delicado en el país por el 

papel desempeñado por las fuerzas armadas en el combate al crimen organizado, incursión que ha generado 
posturas encontradas. A la presencia ayer de la primera dama del país le siguió por la noche un comunicado 

oficial de la Secretaría de la Defensa Nacional para informar del inicio de una investigación de lo ocurrido. 
Previamente, las autoridades civiles ya habían integrado una averiguación previa por el delito de lesiones, donde 
lo mismo interviene la PGR que la PGJE, observados por los visitadores de las comisiones de Derechos Humanos. 
Es plausible la visita de la presidenta nacional del DIF al HNP para reunirse con los padres del menor lesionado, y 
más todavía la postura de las fuerzas castrenses. 

De lo sucedió en Petlalcingo las autoridades del ministerio público militar y civil concluirán sus investigaciones 
para deslindar responsabilidades y aplicar la ley a los responsables que le han cambiado la vida a la familia 
Zamorano.  
http://impreso.milenio.com/node/8996051 

 
(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 

 
El espacio público, abandonado 
El espacio público más público es la calle. Siendo así, también es el espacio en el que hay la mayor convivencia 

diaria entre los habitantes de Nuestra Ciudad, y contar con un espacio público digno sería una prioridad para 
cualquier autoridad, y sin embargo no es así. 
Cuando en una ciudad el espacio público es armónico, bello, digno, la actitud de quienes lo transitan es diferente. 
Transitar por calles bien pavimentadas, bien señalizadas y que sean atractivas para la vista es benéfico para el 

bienestar ―espiritual‖ de la sociedad. Poder llegar a un destino sin contratiempos, sin el peligro de accidentes, sin 
ruidos innecesarios, imágenes que constantemente agreden nuestros sentidos sería bueno para nuestro ánimo 
como integrantes de ese gran conglomerado. 
Contar con un lugar para estacionar un vehículo y trasladarse sin tener que estar a las vivas también permitiría 
mayor fluidez en el tránsito y mejores opciones para estacionarse. 
Caminar por banquetas que respeten a los discapacitados, entender los edificios públicos para realizar trámites 

con sencillez son servicios y soluciones en las que los gobiernos no trabajan. En parte, la SCT estatal es 
responsable del caos vial en Nuestra Ciudad, y también de accidentes, ya que expide licencias de conducir a 
diestra y siniestra sin siquiera incluir en su expedición el costo de un reglamento; y es que como el reglamento es 
municipal, pues ni modo que haya coordinación entre los niveles de gobierno. 
Y en el ámbito municipal, los agentes salen a las calles a ver como se ganan lo que resta de las pobres quincenas 

que reciben, y como nada mas reciben órdenes y no tienen criterio, pueden estar hasta observando cuando 
suceden los accidentes con tal de no meterse en problemas innecesarios. Y ya ni hablar de la falta de 

profesionales en Investigación de Operaciones que regulen las rutas, ordenen el transporte público, sugieran 
horarios de circulación para el transporte pesado en horas pico o programen los semáforos para que el tránsito 
sea fluido.  
http://impreso.milenio.com/node/8995955 
 

 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Voto duro tricolor 
El PRI continúa su reorganización, de cara al no muy lejano proceso electoral del próximo año. 
Y lo hace a partir de la búsqueda de garantizar que su maquinaria funcione de manera suficiente para garantizar 

su voto duro. 

Ese que números más o números menos debe sumarse casi un millón de votos. 

http://impreso.milenio.com/node/8996051
http://impreso.milenio.com/node/8995955
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Ya en otra etapa –espero- se concentrará en buscar el voto ciudadano, el voto de las mujeres, el de los jóvenes, 
de aquellos que pueden votar por cualquier partido que los convenza, según el candidato. 
Y esta primera fase, según nos comentan, la está trabajando con base en lo que el PRI tiene consigo: su 
estructura, incluidos sus sectores. 

Para ello fortalece actualmente al menos tres áreas importantes: el sector campesino (encabezado por la 
Confederación Nacional Campesina, CNC); sus relaciones con la iniciativa privada, a través del Instituto Político 
Empresarial y la Fundación Colosio. 
Recientemente, Héctor Sulaimán Safi se sumó a la Fundación, a la cual dará un carácter más analítico y 
propositivo en materia económica. 
Por su lado, Alfredo Rivera Espinosa, presidente IPE, del Comité Directivo Estatal del PRI, que dirige Juan Carlos 

Lastiri, ha comenzado la reestructuración e incluso creación de comités en los municipios. 
Recientemente estuvo en Ajalpan y continuará en las próximas semanas constituyendo más comités en otros 

municipios. Donde más presencia puede tener es en Tehuacán, San Martín y Teziutlán, además de Atlixco, zona 
de fuerte influencia de Rivera. 
Rivera Espinosa ha sido responsable de las finanzas del partido a nivel estatal, presidente del Comité Municipal 
del PRI en la capital del estado y secretario de Desarrollo Económico, entre otros cargos. 
El empresario, dedicado a diversas actividades comerciales y de servicios fortalece los lazos del PRI entre la 

iniciativa privada, y llama particularmente la atención que no lo haga sólo en la ciudad de Puebla, sino en el 
interior de la entidad. 
Recuerdo la vehemencia con la que dirigió el PRI municipal en 2004 y no tengo duda que la cohesión de grupos 
empresariales a favor de los propósitos tricolores no tendrá desperdicio. 
Por su lado, la CNC ha renovado ya 158 de 217 comités municipales donde le interesa tener presencia. 
Juan Balderas Muñoz, cebadero de la zona de Tepeyahualco, ha cobrado relevancia en la dirigencia y militancia 
priistas recuperando espacios perdidos en el pasado y consolidando un frente campesino que ha sido muy 

golpeado por la crisis económica. 
Balderas renueva la estructura del sector campesino que en Puebla capital era presidida de manera interina por 

Carlos Gil. 
Se decía que Carlos Gil no veía con malos ojos a José Luis Figueroa pero al momento de realizarse el consejo 
municipal la comisión de procesos internos no avaló imposición alguna y se nombró a Silvia Alarcón, quien dirigirá 
el comité por cuatro años. 

Juan Balderas, quien dejará el puesto en diciembre de 2012, será de los pocos que al parecer terminará su 
periodo, pues los dos anteriores no lo hicieron. 
Alberto Jiménez Merino estuvo en la CNC sólo un año, mientras su antecesora, Cecilia Hernández, sólo tres. 
En otra entrega comentaremos lo que se está haciendo en otras trincheras tricolores, como los sectores popular y 
obrero. 
Claro, el mayor reto es lo que el PRI debe hacer de cara a la sociedad abierta, al ciudadano sin partido, quien es 
el factor decisivo en toda elección. 

Habrá que ver qué está haciendo el resto de los partidos para prepararse a la elección federal del próximo año, 
cuando en las encuestas –al menos en las encuestas- están abajo. 
Gracias y nos leemos el lunes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4662/Voto-duro-tricolor 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Calderón avala obra pública ilegal 

Como chubasco de agua fría cayeron las declaraciones del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa 
avalando la ilegal construcción del llamado Viaducto Zaragoza que afecta parte de la zona monumental de 
Puebla, declarada patrimonio de la humanidad. Y como el pasado también tiene presente cuando se trata de 
justificar los injustificable, el exgobernador del estado, Guillermo Jiménez Morales ha dicho que ‗el gobierno de 
Puebla ha actuado con forme a la razón y la verdad‘. 
Por fortuna, las autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia han despertado de su marasmo. 

Ayer, Arturo Balandrano Campos, director técnico del Centro Nacional de Monumentos Históricos, dependencia 
del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), acompañado del antropólogo Víctor Hugo Valencia 
Valera, delegado en Puebla del INAH recorrieron las obras que afectan a la zona histórica del 5 de mayo, después 
se reunieron con autoridades estatales a las cuales le solicitaron suspender las obras que no autorizó la 
institución antropológica. En este espacio hemos hecho mención del artículo séptimo de la Ley Federal sobre 

Monumentos y Zonas Arqueológicos, Artísticos e Históricos, en el sentido de que ‗Las autoridades de los estados, 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4662/Voto-duro-tricolor
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territorios y municipios cuando decidan restaurar y conservar los monumentos arqueológicos e históricos lo harán 
siempre, previo permiso y bajo la dirección del Instituto Nacional de Antropología e Historia‘, que no ha dado el 
consentimiento para afectar la zona histórica 5 de mayo, aún cuando Antonio Gali Fayad diga lo contrario y que el 
presidente Calderón avale la transgresión a la ley. 

La citada ley considera que ‗la zona de monumentos históricos es el área que comprende varios monumentos 
relacionados con un suceso nacional o la que se encuentre vinculada a hechos pretéritos de relevancia para el 
país‘, como es el caso de el área inicial del cerro de Loreto, de poca importancia para el gobierno estatal panista 
que de dientes para afuera dice cumplir con la normatividad y anuncia, como sucedáneo de sus malas acciones, 
un programa de obras; entre ellas, la construcción de una barda de 100 kilómetros de largo que rodeará al Cerro 
de Loreto donde se ubican los fuertes de Loreto y Guadalupe. 

Pero como los nuevos polkos (mexicanos que en la guerra de México contra Estados Unidos (1846-1848) se 
aliaban a los invasores estadunidenses, traicionando así a su patria), ayer en el PRI, hoy en el PAN, consideran 

que el pueblo mexicano no tiene memoria, hacen énfasis en que el ilegal Viaducto Zaragoza es una obra que 
contribuirá a enaltecer los sucesos del 5 de mayo de 1862, y de paso, tanto Felipe Calderón, Rafael Moreno Valle 
Rosas y Jiménez Morales, coinciden en que la celebración del 150 aniversario de la victoria del 5 de mayo debe 
servir ‗para unir a todos los mexicanos‘, y poner el acento en las obras de utilidad social. 
¿Y dónde queda, el valor ideológico, el significado histórico de la victoria republicana encabezada por Benito 

Juárez que exigía respeto a la Ley? Los hombre que ayer propiciaron la llegada de los franceses, el trono de 
Maximiliano y su corte de aristócratas, hoy con empaque norteamericano, no han sufrido ninguna derrota, por el 
contrario llegaron al poder por la corrupción del gobierno testador, cuyas forma y contenido copia el gobierno 
actual, en lo referente al incumplimiento de la ley en la construcción del Viaducto Zaragoza. 
Colofón de Plaza. 
Es pueril y estúpido suponer que las acciones de buena voluntad de un grupo de jóvenes que han pintado algunos 
muros del barrio de Xanenetla puedan convertir a esa zona en nuevo destino turístico. Abandonado desde hace 

poco más de 30 años por las autoridades municipales, el barrio muestra suciedad, acumulación de basura, 
abandono del pequeño parque convertido en estacionamiento; en las calles: 8 Norte, 30 Oriente, 4 Norte entre el 

bulevard 5 de Mayo y 8 Norte, el empedrado colocado hace muchos años por la Fundación Mary Street Jenkins 
tiene amplias zonas de desprendimientos pétreo; las fachadas de muchos inmuebles acusan abandono. Esto se 
puede corregir y convertir al barrio indígena de Xanenetla en destino turístico pues la gastronomía popular: 
tamales, atole, molotes, chileatole son de excelente factura. Convertir al barrio fue anhelo la Junta de 

Mejoramiento, lamentable no pasó del discurso, lo que puede suceder con el ayuntamiento de Eduardo Rivera 
Pérez. En fin, de esperanza vive el hombre. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4663/Calderon--avala-obra-
publica-ilegal 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ficticio y deslegitimado proceso de elección del Ombudsman 

La elección este día del nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH) es 
una muestra clara de las malas condiciones en que se encuentran los derechos humanos en la entidad, ya que el 
hecho de que en la práctica solamente hubiera existido un candidato real –por no decir ―oficial‖– a ser el 
ombudsman, Adolfo López Badillo, y un palero del proceso, Pedro Cruz Rosas, es resultado de tres condiciones: 

1. De que hay miedo de la gente a ser defensor de los derechos humanos, no solamente por la violencia criminal 
que se ha incrementado en los últimos años, sino también por la violencia institucional, que en el caso de Puebla 
tiene como su principal símbolo al titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. 
2. Que no hay credibilidad en las instituciones. En este caso, en particular en el Congreso del estado. Pues ya se 
sabe que el proceso de selección del ombudsman no es real y siempre se acaba apoyando a quien se designa 
desde el Poder Ejecutivo, tal como este día seguramente ocurrirá con Adolfo López Badillo.  
Una muestra de lo anterior es que hace tres años hubo 17 aspirantes a la presidencia de la CDH, y varios de 

ellos, eran miembros de la sociedad civil, ajenos a grupos políticos.  
Y hace seis años fueron más de 15 ciudadanos quienes buscaron ser el ombudsman. Ahora, solamente se 
presentó un nombre. 
¿Por qué digo que solamente hubo un candidato? Por que después de que López Badillo se anotó un sábado y 

nadie más respondió a la convocatoria que emitió el Congreso, el lunes siguiente, que era la fecha para el cierre 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4663/Calderon--avala-obra-publica-ilegal
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4663/Calderon--avala-obra-publica-ilegal
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de la inscripción, faltando 25 minutos para que venciera el plazo, llegó a apuntarse el ex funcionario de la CDH, 
Pedro Cruz Rosas. 
Todo indica que la presencia de última hora de Cruz Rosas es para esta persona solamente fue un palero y se 
pudiera seguir con la farsa de que existía un proceso real de elección del ombudsman. 

Desde hace más de un mes, mucho antes de que el Congreso emitiera la convocatoria, ya se sabía que Adolfo 
López Badillo iba a ser seleccionado como presidente de la CDH, por el ―dedazo‖ que se dio desde el Poder 
Ejecutivo.  
¿Y qué pasaría si para guardar las apariencias el Congreso decidiera elegir a Pedro Cruz Rosas? Sería algo fatal, 
ya que esta persona tiene una corta experiencia en materia de derechos humanos y cuando fue miembro de la 
CDH se le pidió que dejara el puesto para que enfrentara un proceso legal que tenía como servidor público. 

Es decir, no hay alternativa entre un ―candidato oficial‖ impuesto por el gobierno y el grupo político del ex 
gobernador Mariano Piña Olaya; y un ex mal servidor público de la CDH.  

Esa es la pobreza que a la sociedad nos ofrece el Congreso del estado. 
3. Se ha dejado de ver a la CDH como una alternativa real de defensa de los derechos humanos, al ser un 
organismo al que nunca se le dota de los recursos humanos y materiales suficientes; y que siempre está bajo la 
presión del Poder Ejecutivo para que sea una instancia silenciosa, cómplice y poco crítica. 
La ombudsman saliente, Marcia Maritza Bullen Navarro, hizo un trabajo loable, ya que sin fondos económicos 

suficientes logró sacar importantes recomendaciones contra el gobierno del estado, como fueron los casos de: la 
agresión policiaca que sufrieron profesores disidentes del SNTE o la homofobia de Aldo Enrique Cruz, el ex 
director de los Ceresos, ambos ocurridos en el sexenio pasado; o contra los excesos en que incurrieron agentes 
de la Secretaría de Seguridad Pública –durante la presente administración– contra comerciantes del mercado de 
la Fayuca. En su momento Bullen Navarro no fue suficientemente valorada, pero el balance final es que tuvo una 
actitud valiente, no cometió excesos ni abusos; siempre dio muestras de honradez y compromiso por la 
institución que encabezaba. Y lo más importante, que intentó imponerse frente a las limitaciones en que la tuvo 

el gobierno de Mario Marín y durante seis meses el de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Ahora, con Adolfo López Badillo se tendrá a un ombudsman sin legitimidad, sin carácter y tal como lo quiere el 

Poder Ejecutivo, que sea poco o nada crítico. Dicho de otra manera, que se quede callado frente a los temas 
incómodos y acabe siendo una figura de ornato.   
Lastiri no manejó presupuestos de nóminas 
Ayer en este espacio se dio a conocer que existe una supuesta investigación contra el destino de 11 millones de 

pesos del pago de nóminas en la Secretaría de Desarrollo Social de Puebla (Sedeso), luego de que se despidió a 
400 trabajadores eventuales, al final del sexenio pasado.  
Al respecto tuve una cordial conversación con el presidente del PRI, Juan Carlos Lastiri, quien fue el penúltimo 
secretario de la Sedeso en el sexenio anterior. 
El priista me explicó que él no pudo ser responsable de esa anomalía porque era la Secretaría de Finanzas la que 
elaboraba y pagaba las nóminas, y era una facultad ajena del titular de la Sedeso. 
Además, que el despido de los 400 trabajadores fue consecuencia de que habían concluido sus contratos. 

No tengo elementos para no creerle a Juan Carlos Lastiri. Tiene derecho a dar su versión.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Mal futuro para la CDH 
Adolfo López Badillo será designado este día presidente de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) del estado, 
después de participar en un proceso de selección considerado por diversas organizaciones no gubernamentales 
(ONG) como una ―simulación‖ y en medio de cuestionamientos sobre un presunto vínculo con el gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas.  

Como ha venido sucediendo desde hace más de seis años, el proceso para designar al ombudsman poblano fue 
totalmente decepcionante, porque los diputados de la LVIII Legislatura no pudieron cambiar la percepción 
ciudadana de que la elección sería limpia, transparente y sobre todo, comprometida con el propósito de 
seleccionar a la mejor persona para un puesto de vital envergadura en cualquier democracia. 
Por el contrario, la desconfianza en la designación del presidente de la Comisión de Derechos Humanos fue tan 
evidente que sólo dos personas se postularon para el cargo. 
Tal parece que las autoridades actuales no tienen el menor interés en que este organismo recupera credibilidad y 

confianza de la sociedad. Es muy seguro que la institución siga siendo sólo un parapeto para justificar que en 
Puebla hay preocupación por la defensa de las garantías universales. 

Lo peor de todo es que en una época en donde los abusos hacia los ciudadanos provienen casi siempre del poder 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/cuitlatlan.php
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político, la sociedad poblana no cuente con un organismo serio, fiable y, sobre todo, comprometido con la defensa 
de los intereses individuales y colectivos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  

 
• La vista al pequeño Oswaldo 
• Y qué pasó en el IMSS 
• Finanzas se acerca a “LA Fayuca” 

Durante su visita a Puebla, la esposa del Presidente de la República, Margarita Zavala, se dio tiempo para 
acompañar por una hora, a la familia del pequeño Oswaldo que se encuentra al borde de la muerte, luego de 
las graves lesiones que le provocó el artefacto explosivo con el que se topó en el campo donde llevaba a pastar 

su pequeño ganado. 
La familia agradeció el interés, sin embargo, solicitaron que el compromiso de ayuda mejor se plasme por 
escrito pues ―a las palabras se las lleva el viento‖, sobre todo por las graves consecuencias que el menor 
tendrá si es que logra superar el terrible cuadro en el que se encuentra. 
Sin embargo, la pregunta prevalece ¿quién fue el responsable, por qué no hay una investigación a fondo sobre 
el tema?  Aún no hay respuesta y quizá nunca la habrá. 

Causó extrañeza la forma en como ayer el líder sindical de los trabajadores del IMSS iniciara la toma de las 
oficinas de la delegación, acusando a su titular Francisco Fraile de ineficiente y demás, con la casualidad de que 
esta observación la realizan precisamente en vísperas de un periodo electoral de vital trascendencia. 
Con un mínimo grupo de trabajadores que respaldaron a su líder, Paco Fraile se sentó al diálogo con ellos, del 
cual no trascendió más que acuerdos para levantar la toma de las oficinas centrales, el ―movimiento‖ sí causa 
sospecha y tiene un claro tinte a ―grilla político-electoral‖. 

En fin, ya el delegado sabrá como subsanar los faltantes en medicamentos y equipamiento en las unidades del 

Seguro Social, asunto que por cierto no es exclusivo de Puebla ni ocasionado por la delegación, sino el 
resultado del colapso que el IMSS vive a nivel nacional. 
Aunque al secretario de Seguridad Pública no le gusta el término, el Mercado Jorge Murad es mejor conocido 
como la Fayuca y la buena noticia es que finalmente accedieron a recibir la capacitación correspondiente por 
parte de la Secretaría de Finanzas para que puedan trabajar en el marco de la ley y no se repitan los hechos 
que causaron gran polémica hace unas semanas, no por el decomiso de mercancía ilegal, sino por la 
cuestionable estrategia utilizada para ese operativo. 

Los 500 comerciantes ya recibieron su primer taller y seguro que esto será en su beneficio, pues los temas 
abordados fueron documentación para acreditar la legal importación, estancia y/o tenencia de las mercancías, 
infracciones y sanciones en materia aduanera, inscripción en el RFC, expedición de comprobantes fiscales, y 
régimen tributario, entre otros. 
CONFETI…mañana se espera otro desquiciamiento vehicular con la manifestación de los defraudados por SITMA 
e Invergroup, el tema es el de siempre, añadiendo el disgusto por las comodidades que se dice, según 

trascendidos periodísticos, cuenta con grandes comodidades en el interior del penal de San Miguel. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3635 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Miguel Ángel de la Rosa: Dignidad por el suelo 
El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa Esparza, no tiene dignidad, o no 
entiende que no le van a cumplir. 
Y es que resultan inútiles sus declaraciones respecto al apoyo que necesita el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas, para que sea aprobada por mayoría su propuesta de Reforma Electoral que envió hace días 

al Congreso local. 
No porque se vaya a entregar por segunda ocasión sin que se las pidan, obtendrá mayores canongías. 
Recuerdo cómo hace más de un año, De la Rosa Esparza no cabía ante tanto protagonismo que le permitió la 

Coalición Compromiso por Puebla. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/22/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3635
http://www.contraparteinformativa.com/
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En el colmo de su borrachera política y soberbia, el neoperredista presumió a todos que le cobraría caro su amor 
al ex candidato Rafael Moreno Valle Rosas, a quien veía como un objeto para saciar sus intereses personales. 
Tanta fue su locura, que el mercenario político saltó de gusto cuando Moreno Valle ganó la gubernatura, pues 
según, el mismísimo ganador le  había prometido la Contraloría y uno que otro espacio político. 

Los meses pasaron y el perredista mercenario desapareció del mapa porque el primer equipo del gobernador 
Moreno Valle simplemente lo excluyó de los puestos y decisiones importantes. 
Así pues, Miguel Ángel se retiró lamiéndose las heridas y con la burla pública de ser señalado como un 
entreguista lambiscón que dio todo sin recibir nada a cambio. 
Hoy que los reflectores parece extrañar, el mercenario Miguel Ángel de la Rosa Esparza, se apareció para 
asegurar que sus compañeros de partido en el Congreso del Estado, votarán por la propuesta enviada por el 

Ejecutivo estatal. 
Como si hiciera falta la declaración de este personaje  que ya no le dieron un hueso en la estructura 

gubernamental, ahora busca hacer negocios con el gobierno mediante asesorías patito que solo  él sabe inventar. 
Miguel Ángel es de esos políticos que hasta su alma vende al diablo por unos pesos. Nunca le ha importado 
prostituir un partido que solo se mueve con el poder del dinero y del mandamás en turno. 
Nunca, jamás, ha tenido el menor recato para cuidar lo que se llama dignidad. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 

    
Petlalcingo zona de alto riesgo en Puebla  
El Ejército Mexicano era una de las instituciones con mayor credibilidad, confianza y reconocimiento por 
parte de la sociedad. De algunos lustros a la fecha, policía, políticos, partidos, gobernantes, entraron a una 
etapa de descrédito que los ha colocado en los niveles más bajos de confianza social. Por la guerra en que lo 
han metido, el Ejército ha empezado a transitar el mismo camino. 

Lamentable que una de las pocas instituciones que proyectaban seguridad, probablemente la única que nos 

quedaba, ahora empiece a ser signo de riesgo y peligro para la población. 
El caso de Oswaldo Zamora Barragán es una muestra de que no es necesario que la población se 
encuentre en medio del fuego cruzado entre el crimen organizado y el Ejército para que corra riesgos.  
Aún cuando Oswaldo no muera, ahora está en terapia intensiva de acuerdo a los últimos reportes, le han 
destrozado la vida.  
El artefacto explosivo que le cercenó un brazo y una pierna estaba ahí por descuido de militares. Falso 
recurso es pretender llevar el caso al hecho de que era o no una granada, de que el menor empezó a 

jugar con el artefacto, de que perteneció al crimen organizado y no al Ejército, de que fue por la curiosidad y 
descuido del menor y sus amigos. 
Lo que hizo explosión estaba ahí, granada o no, en un predio que tiene en comodato el destacamento 
de la 23 zona militar de Tlaxcala, pudo o no pertenecer a la delincuencia organizada, como lo afirma 
Ardelio Vargas Fosado, pero no fue detectado por los militares o un descuido de ellos ocasionó lo ocurrido. 
Y hasta ahora no ha existido declaración formal u oficial del Ejército Mexicano. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42372-petlalcingo-zona-de-alto-riesgo-en-
puebla.html 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
    
El escándalo TeleFórmula Puebla (2)  
En la columna que le publica el portal ―Eje Central‖, el señor que, digo, tiene nombre de Arzobispo, con perdón 
del hombre de Dios, comentó el escándalo que ha representado TeleFórmula Puebla. Cabe, antes que nada, 
señalar que el señor, cuyo nombre exacto es Víctor Sánchez Baños, está peleado con la gramática y con el 

español, como lo demuestra al principio de su texto, al hablar de ―erario público‖, como si lo hubiera privado. 
―Erario‖, don Víctor, significa ―dinero público‖. Nomás para su información.   
Empieza el señor aclarando (cuando se logra entender el galimatías su primer párrafo) que genera 
información que es, desde hace un par de semanas, utilizada en un segmento que un programa que conduzco 
en Grupo Fórmula, Estado por Estado (sábados 19 hrs). Quiero entender que se trata de un segmento 
que él conduce, en un programa… porqué eso de “en un segmento que un programa que…” como 

que no capto.  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42372-petlalcingo-zona-de-alto-riesgo-en-puebla.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42372-petlalcingo-zona-de-alto-riesgo-en-puebla.html
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Continúa: la oficina en Puebla, es una corresponsalía. Suerte tiene el señor. Yo fui corresponsal de la 
radio y televisión francesas, para América Latina, basado en la Ciudad de México, y nunca tuve la 
suerte de contar con instalaciones semejantes a las de las torres JV. Vaya, nuestra oficina en Los 
Ángeles (sede continental) cabía en dos de las piezas del Pent House que pretendía ocupar TeleFórmula y cuya 

renta no ha pagado. La oficina en Nueva York era similar y la de Rio de Janeiro (Brasil era el único país 
fuera de ―mi imperio‖) parecía ―favela‖. Mi muy apreciada amiga Brígida Alexander (madre de la actriz Susana 
de mismo apellido) era entonces corresponsal de la TV alemana y despachaba desde su propio 
departamento (en el que me preparó alguna vez un ―goulash‖ maravilloso).   
Con eso de la corresponsalía, don Víctor se explaya: para los políticos nerviosos, tanto del PRI, como del 
gobernante PAN así como algunos periodistas desinformados, les declaro: Grupo Fórmula es la (¿Grupo no es 

masculino?) única responsable del contenido editorial y la estrategia de crecimiento de las redes informativas 
en todo el país. Para desgracia para la arrogancia poblana, no son el centro del universo (Aquí no se 

entiende bien si el centro del universo es el PRI, el PAN, los periodistas o TeleFórmula) y forman 
parte de toda una estrategia nacional para informar a todo el país del pulso de la República. Jamás aceptaría 
que políticos me marcaran la línea editorial o de mis comentarios (¿o de qué?), aunque estamos abiertos a la 
publicidad comercial o política. Y, no se hagan bolas periodistas mal informados y temerosos de su status: 
ningún empresario, organización política o civil está detrás del proyecto (¿Ni siquiera TeleFórmula?). Ahora, 

en el último de los casos, Grupo Fórmula puede asociarse con quien le dé la gana, siempre y cuando esté 
dentro de la ley. (¿En qué quedamos?). 
Sobre entrevistas que se hicieron a aspirantes a ser contratados en Grupo Fórmula Noticias Puebla, 
desafortunadamente se seleccionaron muy pocos. (¿Muy pocos entrevistas?) Como siempre hay gente que 
no está conforme. Pues, ni modo así son las cosas y el personal en la Angelópolis seleccionó a quienes 
consideraron (Nótese: “el personal… consideraron”) mas (normalmente lleva tilde) capaces para su 
labor. A los blogeros (Sic…) y algunos (afortunadamente son los menos) periodistas, les pido seriedad en 

sus trabajos como me exijo a mí mismo. (¿Qué?) 
Don Víctor termina su texto: Creo que exageré con éste (no lleva tilde) comentario a chismes que se 

propagaron en las redes sociales. Pero, como mencioné en Twitter el sábado pasado: a pesar de los abusos, 
siempre defenderé el derecho a expresarnos libremente en las redes sociales. Lástima que algunos se vayan 
con la finta.  
Don Víctor, nunca he visto su programa. Prometo que este fin de semana, sin falta, haré lo necesario para 

verlo, esperando no sea tan patético como el ―primero‖ de TeleFórmula Puebla. Ya le daré mis impresiones. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42369-el-escandalo-teleformula-puebla-2-.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El clamor es Justicia 
El predio Cacahuatepec en el municipio de Petlalcingo y donde le explotó un artefacto a un niño de 11 años de 
edad que pastoreaba a sus chivos la tarde del martes, fue cedido por el propietario en comodato a la XXIII Zona 

Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional, que está adscrita al estado de Tlaxcala, según quedó asentado en 

las primeras investigaciones que lleva a cabo la Procuraduría General de Justicia estatal. 
Desde el mes de abril pasado llevan a cabo un campamento de ejercicios para sus elementos y que son conocidos 
por los lugareños que incluso lo cruzaban sin ningún problema. 
Esa tarde, ante el accidente –lo que aseguran los familiares y vecinos fue una granada y el secretario de 
Seguridad Pública Estatal lo identificó como un cartucho de dinamita del crimen organizado- de inmediato los 

militares blindaron la zona, tomaron al menor y en una ambulancia de ellos lo trasladaron primero a Acatlán y por 
lo delicado de su estado de salud a la capital al Hospital del Niño Poblano, donde aún permanece. 
Ayer, llegó de Estado Unidos el padre del menor, Bernardo Zamora Aguilar, y aseguró que los jefes militares que 
han estado pendientes de la salud de su hijo deslindaron a la institución como responsable de los hechos y 
negaron que fuera un artefacto de sus pertrechos pero le sugirieron que aceptara grabar un video donde 
agradece al Ejército la atención que le han prestado a Osvaldo, de inmediato rechazo la propuesta. 
Se llevan a cabo las investigaciones por parte de la Procuraduría General de Justicia estatal y aunque hay datos 

de los médicos de que se encontraron en el cuerpo del niño esquirlas, no será hasta que se realicen los peritajes 
cuando oficialmente se sepa si era una granada del Ejercito o un artefacto con pólvora sembrado por el crimen 
organizado como sugirió Ardelio Vargas. 

Por lo pronto, ayer a las diez de la noche el reporte médico de la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital para 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42369-el-escandalo-teleformula-puebla-2-.html
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el Niño Poblano informó que el menor Osvaldo Zamora Barragán aún ―se encuentra grave, pero estable, y con 
algunas señales de mejoría‖. 
Por la mañana, las señoras Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, acompañada de Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, visitaron a los familiares del niño originario de Petlalcingo, y les prometieron ayuda como 

la entrega de prótesis, apoyo médico y económico y el voluntariado del HNP dará ropa y alimentos a los 
familiares de Osvaldo, dado que todos viajaron sin medios económicos y equipaje a la capital de Puebla para 
acompañar al niño lisiado. 
En diversas entrevistas, la madre del menor, Paula Barragán, solicitó el apoyo del presidente Felipe Calderón ante 
la desgracia que embarga a su familia y le envió un mensaje: ―si me llega a escuchar el presidente, le pedimos su 
ayuda, fueron ellos los soldados, quiero justicia‖, mencionó. 

Justicia es el clamor, no pueden existir este tipo de riesgos en ninguna parte del territorio poblano, si fue un 
descuido del Ejército es grave y deberán imponer una sanción severa al o los responsables, pero si fue parte de 

una estrategia del crimen organizado es aún más delicado porque es tanto como minar zonas de labranza 
afectando a civiles inocentes, como pudo ser el caso. 
Las investigaciones deben dar con los responsables, no más impunidad ante estos lamentables hecho, el 
sufrimiento de Osvaldo y su familia debe ser un llamado de atención a los encargados de procurar la Justicia, de 
lo contrario estará en duda el Estado de Derecho que tanto se pregona. 

México y Puebla claman justicia. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional decidió que en los próximos meses no enfrentará 
a ninguno de los gobernadores -así sean del PRI o del PAN- por lo que no se prevé que vaya a tomar medidas en 
contra de la reforma electoral propuesta por Rafael Moreno Valle y serán los diputados locales –reunidos en 
conclave ayer desde las ocho de la noche- quienes asuman una postura ante iniciativas importantes que se 
discutirán en el actual periodo que esta por concluir.  

Por lo pronto, hoy se presentarán las reformas a la Ley Orgánica del Congreso local donde crearán una Junta de 

Coordinación Política con presidencia rotativa que sustituya a la Gran Comisión, donde todos los partidos tendrán 
representación y se acabarán las fracciones de un solo legislador.  Está confirmado que todas las fuerzas políticas 
representadas en la Cámara ven como posible que sea la próxima semana, antes de que termine este periodo 
ordinario, cuando voten la reforma política que tendrá la homologación de los comicios locales con federales y un 
gobernador de 20 meses, para que en el 2018 el futuro mandatario poblano sea electo el mismo día que el 
presidente de la República.  @ 
¿Quién es el diputado local priista que recomendó a su yerno como funcionario en una secretaría estatal y 

resultó que está involucrado con una banda de secuestradores, que recién fue detenida? Sí, aseguran que era el 
jefe y cuando supo de la detención, como en La Martina, ni por la quincena volvió. El legislador comprometió ya 
su voto a favor de la reforma política, no lo dude.@ 
El secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, el antropólogo Víctor Hugo Valencia Valera, director 
del Centro INAH, y José Manuel Janeiro Fernández, secretario general del ayuntamiento, se reunieron ayer con 
sus equipos técnicos y concluyeron que: Los trabajos de obra que se efectúan sobre la Calzada Zaragoza se 
encuentran fuera de la zona monumental de acuerdo con el decreto que declara ―Zona de Monumentos Históricos 

en la Ciudad de Puebla de Zaragoza‖, con fecha 18 de Noviembre de 1977, y que el viaducto sobre el Boulevard 5 
de Mayo está sobre una vialidad construida en los años sesenta sobre el río San Francisco, por lo cual la arteria 
carece de valor histórico.  Anunciaron la restauración de arquitectura histórica, revalorando a la antigua ciudad 
de Puebla, por ejemplo el rescate del Arco de Loreto, el cual era identificado como el principal acceso a la capital. 
La posición asumida por algunos investigadores del Instituto, al criticar las obras, no coincide con la posición 
oficial del INAH.  @ 

Al concluir las elecciones extraordinarias pasadas, el presidente del Instituto Electoral del Estado, Jorge 
Sánchez, envió cartas de agradecimiento y felicitación a los trabajadores por su desempeño, quienes además 
esperaban un bono por los ahorros que hubo durante el proceso.  Resulta que una ―buena fuente‖ les informó 
que el presidente se negó a entregar ese bono y por lo mismo ayer le fueron a devolver sus cartas. Hoy habrá 
sesión del consejo general del IEE y se espera que saque chispas por la crispación que existe entre los 
trabajadores y la falta de recursos de los que carece el organismo electoral. Bonos, no cartas, exigen los 
empleados. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 22 de Julio de 2011 
 

 

 

 51 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Los tres tropiezos de Ardelio Vargas 
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, tropieza cada que puede con la misma piedra.  
Ya van tres veces que el secretario queda muy mal parado por sus propias declaraciones.  
El tema es delicado, pero es innegable.  

Para los que sufran de amnesia, hay van los tres bochornosos episodios del hombre que actúa ―apegado a la 
ley‖:  
Primero, en el enfrentamiento entre los policías estatales y los comerciantes de la 46 Poniente se rompieron los 

cristales de autos que estaban en la zona del edificio de la Secretaría de Finanzas. 
Ardelio Vargas culpó a los comerciantes de esos actos vandálicos.  
Sin embargo, se dieron a conocer las fotografías en las que se documentó que fueron los policías estatales los 
que rompieron los cristales.  

Esa fue la primera evidencia de que no le informan bien al secretario lo que hacen sus policías o él no quiere 
aceptar la realidad.  
La segunda ocurrió en el enfrentamiento entre los policías estatales y los comerciantes de La Fayuca.  
En esa ocasión Ardelio Vargas aseguró que los locatarios usaron gases lacrimógenos contra los policías.  
Falso.  
Vídeos difundidos por TV 3 Noticias revelaron que los locatarios aventaron piedras y los policías el gas 

lacrimógeno.  
Y el tercer tropiezo, y quizá el más grave, es el caso del niño, Oswaldo Zamora.  
Ardelio Vargas quiso encubrir al Ejército y de manera inmediata aseveró que se trató de un cohetón lo que 
explotó y provocó la mutilación de una pierna y un brazo del menor.  
Falso.  

Los familiares del afectado aclararon que se trató de una granada del Ejército la que provocó la mutilación de las 
dos extremidades del menor.  

Ni modo, lo volvieron a  evidenciar.** ** ** 
Crece como espuma la versión de que Juan Carlos Lastiri enfrentará problemas para aclarar el uso de los 11 
millones de pesos que estaban destinados a la nómina cuando fue titular de la SEDESO.  
Su posición es incómoda y difícil. Debe ser la voz crítica del gobernador, Rafael Moreno Valle, por ser el líder del 
PRI, pero a la vez  el mandatario lo puede tener en un puño por las cuentas públicas.  
Habrá que revisar los cheques expedidos entre octubre de 2010 y enero de 2011 de la Sedesol y verificar quién 
los cobró, ya que los 400 promotores de Unidos para Progresar y Empleo Temporal de la dependencia fueron 

despedidos después del 4 de julio de 2010.  
Las dudas matan.  
Quizá por eso es que el PRI es un aliado más que una oposición para Rafael Moreno Valle. 
** ** ** 
Luis Maldonado dice que sí han expedido 501 títulos de licenciatura.  
Los directivos de las instituciones dicen lo contrario. 

 Luis Maldonado culpa a las universidades del retraso. 
Los directivos señalan a la SEP como la responsable.  
¿Usted a quién le cree?  
Lo único cierto es que el problema existe. 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15439:los-tres-tropiezos-de-ardelio-
vargas&Itemid=137 
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